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令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

会議録
かい ぎろく

 

日
にち

  時
じ

 令和
れ い わ

５年
ねん

７月
がつ

24日
にち

（月
げつ

）午後
ご ご

３時
じ

00分
ふん

～午後
ご ご

４時
じ

49分
ふん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 市
し

庁舎
ちょうしゃ

18階
かい

みなと１・２・３会議室
かい ぎしつ

 

出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

 
赤川
あかがわ

真
まこと

委員
い い ん

、飯山
いいやま

文子
ふ み こ

委員
い い ん

、内嶋
うちじま

順一
じゅんいち

委員
い い ん

、岡村
おかむら

真由美
ま ゆ み

委員
い い ん

、坂田
さ か た

信子
の ぶ こ

委員
い い ん

、 

佐藤
さ と う

秀樹
ひ で き

委員
い い ん

、須山
す や ま

優
まさ

江
え

委員
い い ん

、奈良
な ら

﨑
ざき

真弓
ま ゆ み

委員
い い ん

、堀内
ほりうち

哲也
て つ や

委員
い い ん

、野中
の な か

裕美
ひ ろ み

委員
い い ん

 

欠
けつ

 席
せき

 者
しゃ

 鈴木敏彦
すずきとしひこ

委員
い い ん

、安富
やすとみ

英世
ひ で よ

委員
い い ん

 

開催
かいさい

形態
けいたい

 公開
こうかい

 

議
ぎ

  題
だい

 議
ぎ

 題
だい

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて 

決定
けってい

事項
じ こ う

  

議
ぎ

  事
じ

 開
かい

 会
かい

 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）定刻
ていこく

になりましたので、ただいまから令和
れ い わ

５年
ねん

度
ど

第
だい

１回
かい

横浜市
よこ はまし

障
しょう

害者
がいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

を開催
かいさい

いたします。本日
ほんじつ

、司会
し か い

を務
つと

めさせていただきます健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
すい しんか

の田辺
た な べ

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いします。 

 では、まず本日
ほんじつ

の出席者数
しゅっせきしゃすう

の確認
かくにん

をさせていただきたいと思
おも

います。本日
ほんじつ

の会
かい

議
ぎ

ですが、委員
い い ん

12名
めい

のうち９名
めい

御出席
ごしゅっせき

となっております。横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

第５条
だい じょう

第２項
だい  こう

に規定
き て い

されております委員
い い ん

の過半数
かは んすう

を満
み

たしているこ

とを御報告
ごほ うこく

させていただきます。 

 

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

部長
ぶちょう

あいさつ 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）初
はじ

めに、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

部長
ぶちょう

の君和田
き み わ だ

から挨拶
あいさつ

を申
もう

し上
ｓ

げます。で

は、お願
ねが

いします。 

（君和田
き み わ だ

部長
ぶちょう

）皆様
みなさま

、こんにちは。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

部長
ぶちょう

の君和田
き み わ だ

でございます。事
じ

務局
むきょく

を代表
だいひょう

いたしまして一言
ひとこと

御挨拶
ごあ いさつ

を申
もう

し上
あ

げます。本日
ほんじつ

は御多忙
ご た ぼ う

の中
なか

、あるい

は本当
ほんとう

に暑
あつ

い中
なか

、この部会
ぶ か い

に御出席
ごしゅっせき

いただきまして誠
まこと

にありがとうございます。

委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれましては、日頃
ひ ご ろ

から市政
し せ い

、とりわけ障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

の推進
すいしん

に多大
た だ い

なるお力添
ちからぞ

えを賜
たまわ

りまして、この場
ば

をお借
か

りいたしまして厚
あつ

く御礼
おんれい

申
もう

し上
あ

げま

す。 

 本日
ほんじつ

は議題
ぎ だ い

といたしまして、第
だい

４期
き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて

事務局
じむ きょく

より御提示
ご て い じ

させていただきたいと考
かんが

えております。第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン

につきましては、構成
こうせい

する３つの行政
ぎょうせい

計画
けいかく

のうち、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

と障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

が、今年度
こん ねんど

、令和
れ い わ

５年度
  ねんど

をもって計画
けいかく

期間
き か ん

の 終 了
しゅうりょう

を迎
むか

えることになりま

す。現在
げんざい

、その内容
ないよう

の見直
み な お

しを行
おこな

っているところでございます。本日
ほんじつ

は、この

中
ちゅう

間
かん

見直
み な お

しの素案
そ あ ん

につきまして、皆様
みなさま

に御説明
ごせ つめい

させていただきたいと考
かんが

えてお

ります。項目
こうもく

が非常
ひじょう

に多岐
た き

にわたる内容
ないよう

ではございますが、よりよいプランとな

るよう、皆様
みなさま

からの御忌憚
ご き た ん

のない御意見
ご い け ん

を頂
いただ

きますようお願
ねが

いいたしまして、簡
かん

単
たん

ではございますが挨拶
あいさつ

とさせていただきます。本日
ほんじつ

はどうぞよろしくお願
ねが

いい
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たします。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

ります前
まえ

に、１つおわびと事務
じ む

連絡
れんらく

を委員
い い ん

の

皆様
みなさま

にさせていただきたいと思
おも

います。本日
ほんじつ

、資料
しりょう

が大変
たいへん

多
おお

いので事前
じ ぜ ん

に送
おく

らせ

ていただいたのですが、資料
しりょう

１と資料
しりょう

２の２つにつきまして差し替
さ  か

えがございま

す。事前
じ ぜ ん

に差
さ

し替
か

え版
ばん

を送
おく

るのが間
ま

に合
あ

わず、本日
ほんじつ

は机
つくえ

の上
うえ

での配付
はいつけ

となります

ことを、どうか御容赦
ごよ うしゃ

いただければと思
おも

います。 

 では、ここからは内嶋
うちじま

会長
かいちょう

に御挨拶
ごあ いさつ

をお願
ねが

いして、議事
ぎ じ

進行
しんこう

をお願
ねが

いしたいと

思
おも

います。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）会長
かいちょう

の内嶋
うちじま

でございます。本日
ほんじつ

はお暑
あつ

い中
なか

お集
あつ

まりいただき、誠
まこと

に恐 縮
きょうしゅく

でございます。それでは、令和
れ い わ

５年度
 ね ん ど

第１回
だい  かい

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

を始
はじ

めさせていただきます。 

 

議
ぎ

 題
だい

 

（１）第４期
だ い  き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）お手元
  てもと

の次第
し だ い

の３番目
 ば ん め

、第４期
だ い  き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

し

について、議事
ぎ じ

に入
はい

らせていただきます。それでは、内容
ないよう

につきまして事務局
じむ きょく

か

ら御説明
ごせ つめい

をお願
 ね が

いいたします。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

の中村
なかむら

でございます。座
すわ

って御説
ご せ つ

明
めい

させていただきたいと思
おも

います。今
いま

しがた佐藤
さ と う

委員
い い ん

が御到着
ごとうちゃく

されましたので、

佐藤
さ と う

委員
い い ん

がお座
 す わ

りになってから御説明
ごせ つめい

させていただければと思
おも

います。ゆっくり

で結構
けっこう

でございますのでよろしくお願
ねが

いいたします。 

（佐藤
さ と う

委員
い い ん

入室
にゅうしつ

） 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）よろしいでしょうか。本日
ほんじつ

はお忙
いそ

しい中
なか

、ありがとう

ございます。それでは、障害者
しょうがいしゃ

プラン中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて、資料
しりょう

１をご覧
らん

いただ

ければと思
おも

います。 

 １番
ばん

のプラン見直し
み な お し

の趣旨
し ゅ し

でございます。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

部長
ぶちょう

の君和田
き み わ だ

の方
ほう

から

触
ふ

れさせていただきましたが、障害者
しょうがいしゃ

プランについては６年間
ねんかん

の計画
けいかく

でございま

すが、令和
れ い わ

５年度
  ねんど

をもって前半
ぜんはん

の３年間
ねんかん

が終 了
しゅうりょう

し、令和
れ い わ

６年度
  ねんど

から後半
こうはん

に入
はい

っ

てまいります。そういった中
なか

で、基本的
きほ んてき

な施策
し さ く

の方向性
ほうこうせい

及
およ

びその実現
じつげん

のために必
ひつ

要
よう

な個別
こ べ つ

の事業
じぎょう

等
とう

を定
さだ

める計画
けいかく

であります障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

と併
あわ

せて策定
さくてい

しておりま

す、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

におけるサービスごとの必要
ひつよう

な利用
り よ う

見込み量
み こ  り ょ う

等
とう

を定
さだ

める計画
けいかく

として

の、障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
しえ んほう

に基
もと

づく障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、また、児童
じ ど う

福祉法
ふく しほう

に基
もと

づく障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

を見直す
みなお

形
かたち

になっています。下
した

の参考
さんこう

１をご覧
らん

いただければと思
おも

います

が、令和
れ い わ

５年度
 ね ん ど

と令和
れ い わ

６年度
 ね ん ど

の間
あいだ

に見直
み な お

しということで印
いん

をつけさせていただい

ております。令和
れ い わ

６年度
  ねんど

からの後期
こ う き

３年間
  ねんかん

の取組
とりくみ

を見直
み な お

しする中
なか

で、引き続
ひ   つづ

き、

プランを実施
じ っ し

していく形
かたち

になります。 

 １枚
まい

おめくりいただきまして、次
つぎ

のページをご覧
らん

いただければと思
おも

います。障
しょう
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害者
がいしゃ

プラン見直し部分
み な お  ぶ ぶ ん

でございますが、プランは第１章
だい しょう

の「計画
けいかく

の概要
がいよう

」から、

第４章
だい  しょう

「障害
しょうがい

のある人
ひと

を地域
ち い き

で支
ささ

える基盤
き ば ん

の整備
せ い び

」までの４つの章
しょう

立
だ

てに加
くわ

え

て、資料編
しりょうへん

ということで構成
こうせい

されています。このうちの第１章
だい  しょう

、第２章
だい しょう

、資料編
しりょうへん

につきましては、時点
じ て ん

修正
しゅうせい

や数字
す う じ

の更新
こうしん

を行
おこな

うことになります。第３章
だい  しょう

につき

ましては、「第４期
だ い  き

障害者
しょうがいしゃ

プランの基本
き ほ ん

目標
もくひょう

と取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

」ということで、取
とり

組
くみ

項目
こうもく

ごとに見直
み な お

しを実施
じ っ し

することになります。第３章
だい  しょう

の構成
こうせい

につきましては、

下段
げ だ ん

にございます参考
さんこう

２をご覧
らん

いただければと思
おも

います。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

に関
かん

する施策
し さ く

事業
じぎょう

を５つの分野
ぶ ん や

に分類
ぶんるい

し、施策
し さ く

を進
すす

めています。表
おもて

に「分類
ぶんるい

」と記載
き さ い

されてお

りますが、「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を支
ささ

えるもの」から、生活
せいかつ

の場面
ば め ん

１、２、３、４

ということで、５つに分類
ぶんるい

がなされております。一番上
いちばんうえ

の「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を

支
ささ

えるもの」で申
もう

し上
あ

げますと、取組
とりくみ

内容
ないよう

として、普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

、人材
じんざい

確保
か く ほ

・育成
いくせい

、

権利
け ん り

擁護
よ う ご

、相談
そうだん

支援
し え ん

と、それぞれの取組
とりくみ

項目
こうもく

ごとに見直
み な お

しを実施
じ っ し

する形
かたち

になりま

す。 

 ３の見直
み な お

しの進め方
すす  かた

ですが、第４期
だ い  き

障害者
しょうがいしゃ

プランの見直
み な お

しに当
あ

たっては、当事
と う じ

者
しゃ

の立場
た ち ば

や専門的
せんもんてき

な見地
け ん ち

から幅広い
はば ひろ  

視点
し て ん

での協議
きょうぎ

を行う
おこな 

ため、横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の専門
せんもん

委員会
いい んかい

である本検討
ほんけんとう

部会
ぶ か い

を中心
ちゅうしん

に協議
きょうぎ

・検討
けんとう

を進めて
す す   

いく形
かたち

になります。加えて
くわ    

、現状
げんじょう

把握
は あ く

やニーズ調査
ちょうさ

のため、令和
れ い わ

４年
 ね ん

12月
がつ

から令和
れ い わ

５年
 ね ん

２月
 が つ

にかけて行った
い っ た

障害
しょうがい

当事者
とう じしゃ

や御家族
ご か ぞ く

、支援者
しえ んしゃ

等
とう

へのグループインタビューで

すとか、令和
れ い わ

５年
 ね ん

９月
 が つ

から10月
がつ

にかけて実施
じ っ し

を予定
よ て い

しております市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

、

市民
し み ん

説明会
せつめいかい

などの御意見
ご い け ん

を参考
さんこう

に見直し
み な お  

を進めて
すす    

まいります。また、国
くに

から

示された
し め     

基本
き ほ ん

指針
し し ん

を資料
しりょう

３－１、３－２ということでお付け
つ

しておりますが、そ

の基
き

本指針
ほん ししん

の内容
ないよう

等
とう

も踏まえて
ふ    

、必要
ひつよう

に応じた
おう    

見直し
みな お   

を行って
おこな    

いく形
かたち

になりま

す。グループインタビューにつきましては、下
した

の参考
さんこう

３のところに記載
き さ い

しており

ますが、実施
じ っ し

団体
だんたい

としては12団体
だんたい

、参加者
さん かしゃ

は延べ250名
の     め い

の方
かた

に御参加
ご さ ん か

いただいて、

御意見
ご い け ん

等
とう

頂戴
ちょうだい

いたしました。 

 次
つぎ

のページをご覧
  らん

いただければと思
おも

います。グループインタビューでの主
おも

な

意見
い け ん

を抜粋
ばっすい

させていただいています。また、詳細
しょうさい

につきましては、資料
しりょう

５という

ことで冊子
さ っ し

を付
つ

けさせていただいています。その中
なか

でも主立った
お も だ    

ものを幾つ
いく  

か御
ご

紹介
しょうかい

させていただければと思
おも

います。一番上
いちばんうえ

ですが、「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を支
ささ

え

るもの」としては、「地域
ち い き

の方
かた

に、障害
しょうがい

のある方
かた

の暮らし
く   

の様子
よ う す

について啓発
けいはつ

は

必要
ひつよう

と思われる
おも      

」といった普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

に関する
かん    

御意見
ご い け ん

、また、１つ飛
と

びまして、

「周囲
しゅうい

どころかそもそも家族
か ぞ く

の障害
しょうがい

特性
とくせい

の理解
り か い

が正
ただ

しくできていない」とか、

「制度
せ い ど

が複雑
ふくざつ

なので支援者
しえ んしゃ

の制度
せ い ど

理解
り か い

が不足
ふ そ く

だし、相談
そうだん

する時間
じ か ん

も少
すく

ない」とい

った御意見
ご い け ん

等
など

も頂いて
いただ   

います。また、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

１ 住む
す  

・暮らす
く   

」の関係
かんけい

で

申し上げます
もう    あ       

と、「一人暮らし
ひ と り ぐ    

をしたい」という住まい
す   

に関する
かん    

御意見
ご い け ん

、また、

実際
じっさい

生活
せいかつ

する中
なか

で「ごみの分別
ぶんべつ

は難しい
むずか    

」といった暮らし
く   

に対する
たい    

御意見
ご い け ん

等
など

も

頂いて
いただ   

います。「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

２ 安全
あんぜん

・安心
あんしん

」の関係
かんけい

で申
もう

し上げますと、「病院
びょういん
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の連携
れんけい

がうまくいっていないと思います
おも      

」という健康
けんこう

・医療
いりょう

に関する
かん    

御意見
ご い け ん

や、

１つ飛びます
と    

が、「交通
こうつう

機関
き か ん

、道路
ど う ろ

などのインフラが混乱
こんらん

したときにどうするか

考えて
かんが    

ほしい」といった防災
ぼうさい

・減災
げんさい

等
とう

に関する
か ん   

災害
さいがい

時
じ

に対する
た い す る

御意見
ご い け ん

を頂いて
いただ    

い

ます。また、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

３ 育む
はぐく  

・学ぶ
ま な  

」の関係
かんけい

で申
もう

し上
あ

げますと、「小学校
しょうがっこう

の授業
じゅぎょう

に親
おや

がずっと介助
かいじょ

のためについている必要
ひつよう

があった」という療育
りょういく

に関
かん

す

る項目
こうもく

の御意見
ご い け ん

や、「幼年期
よう ねんき

、小中学校
しょうちゅうがっこう

時代
じ だ い

の一般
いっぱん

児童
じ ど う

・生徒
せ い と

の共生
きょうせい

の意識
い し き

の

高まり
たか    

が必要
ひつよう

」という教育
きょういく

の面
めん

での御意見
ご い け ん

等
など

も頂いて
いただ   

います。また、「生活
せいかつ

の

場面
ば め ん

４ 働く
はたら 

・楽しむ
た の   

」ですが、「職場
しょくば

に障害
しょうがい

が後
あと

から分かったら
わ    

、そのときに

不利益
ふ り え き

にならないか不安
ふ あ ん

だ」という就労
しゅうろう

に対する
た い   

御不安
ご ふ あ ん

ですとか、「知的
ち て き

障害
しょうがい

のある方
かた

は特
とく

にコロナ禍
か

で余暇
よ か

を思う
おも  

ように過
す

ごすことができず、ストレスの

高い
た か  

方
かた

も多い
お お  

と感
かん

じます」といった、普段
ふ だ ん

の生活
せいかつ

の中
なか

でのスポーツ・文化
ぶ ん か

・芸術
げいじゅつ

に関する
かん    

御意見
ご い け ん

等
など

も頂いて
いただ   

います。 

 次
つぎ

のページをご覧
  らん

いただければと思います
お も     

。見直
み な お

しのスケジュールでございま

す。表
おもて

の２段目
 だ ん め

ですが、７月
  がつ

24日
か

、本日
ほんじつ

、第１回
だい  かい

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

を開催
かいさい

さ

せていただいています。こちらについては、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

に

係る
かかわ  

サービス見込み量
みこ   りょう

等
とう

の見直し
み な お  

素案
そ あ ん

の御報告
ごほ うこく

ということで、この後
   あと

、事務局
じむ きょく

で

作成
さくせい

した素案
そ あ ん

について、御説明
ごせ つめい

させていただきます。また、９月
がつ

下旬
げじゅん

から10月
がつ

下旬
げじゅん

にかけて、市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

、市民
し み ん

説明会
せつめいかい

を９月
  がつ

中 旬
ちゅうじゅん

に２回
  かい

実施
じ っ し

していきま

す。こうした中
なか

で素案
そ あ ん

に対する
たい    

御意見
ご い け ん

等
など

も頂戴
ちょうだい

しながら、後期
こ う き

の障害者
しょうがいしゃ

プランの

推進
すいしん

に向けた
む   

見直し
みな お   

をしていきたいというところでございます。施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

については、６月
  がつ

28日
にち

に開催
かいさい

させていただいていますが、その段階
だんかい

とスケジュー

ル等
とう

の調整
ちょうせい

をした中
なか

で、９月
  がつ

下旬
げじゅん

から10月
がつ

下旬
げじゅん

に市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

ということで

御説明
ごせ つめい

させていただきましたが、施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の方
ほう

では９月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

から10月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

と御説明
ごせ つめい

させていただいている状 況
じょうきょう

がございます。こちらについては、

施策
し さ く

推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

の方
かた

に、スケジュール調整
ちょうせい

の中
なか

で半月
はんつき

ほど後ろ
うし  

に倒れて
たお    

いることを追って
お   

御説明
ごせ つめい

・御報告
ごほ うこく

させていただきます。また、11月
がつ

下旬
げじゅん

から令和
れ い わ

６年
  ねん

２月
  がつ

にかけて市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

の結果
け っ か

の御報告
ごほ うこく

をさせていただき、３月
  がつ

に

「第４期
だ い  き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン見直し
み な お  

原案
げんあん

」を施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

に御報告
ごほ うこく

していくと

いう流れ
な が  

で考えて
かん    

います。また、本検討
ほんけんとう

部会
ぶ か い

につきましては、本日
ほんじつ

と併せて
あわ    

11月
がつ

下旬
げじゅん

に会議
か い ぎ

を予定
よ て い

しておりますが、会議
か い ぎ

開催
かいさい

以外
い が い

の場面
ば め ん

においても、その都度
つ ど

、

委員
い い ん

の皆様
みなさま

に資料
しりょう

等
など

を御送付
ご そ う ふ

させていただいて、御意見
ご い け ん

等
とう

を頂戴
ちょうだい

できればと

思って
おも    

おります。大変
たいへん

お忙
いそが

しいことは重 々
じゅうじゅう

承知
しょうち

しておりますが、御協力
ごきょうりょく

をいた

だきながらプランの見直し
みな お   

・改定
かいてい

を進めて
すす    

いきたいと思います
お も     

ので、よろしく

お願い
 ね が  

いたします。全体
ぜんたい

の見直し
み な お  

に向けた
む   

方向性
ほうこうせい

、流れ
なが  

、スケジュールについて

は以上
いじょう

でございます。 

 続いて
つづ    

、資料
しりょう

２をご覧
  らん

いただければと思います
お も     

。こちらは「第４期
だ い  き

障害者
しょうがいしゃ

プラ

ン中間
ちゅうかん

見直し
みな お   

（案
あん

）」という資料
しりょう

で、障害者
しょうがいしゃ

プラン見直し
みな お   

の素案
そ あ ん

の案
あん

としてまと
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めさせていただいたものでございます。 

 １枚
  まい

おめくりいただきまして、下
した

のページ番号
ばんごう

で申し上げます
もう    あ        

と３をご覧
  らん

い

ただければと思います
おも      

。先ほど
さき    

御説明
ごせ つめい

させていただきました取組
とりくみ

項目
こうもく

ごとに資料
しりょう

をまとめております。分類
ぶんるい

で申
もう

し上
あ

げると、一番最初
いちばんさいしょ

は「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を

支える
ささ    

もの」で、その取組
とりくみ

項目
こうもく

の１番
  ばん

として普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

がございます。その普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

について、それぞれの取組
とりくみ

項目
こうもく

ごとにまとめております。左
ひだり

から、障害者
しょうがいしゃ

プランの事業名
じぎょうめい

、その右
みぎ

が事業
じぎょう

内容
ないよう

でございます。その隣
となり

は「中間期
ちゅうかんき

（令和
れ い わ

３～

５年度
  ねんど

」とありますが、そこの目標
もくひょう

については、現行
げんこう

の障害者
しょうがいしゃ

プランの中
なか

で取組
とりくみ

の目標
もくひょう

として記載
き さ い

しているものでございます。また、一番
いちばん

右
みぎ

については、第４期
だ い  き

障害者
しょうがいしゃ

プランの、令和
れ い わ

８年度
  ねんど

までの最終
さいしゅう

段階
だんかい

での目標
もくひょう

を記載
き さ い

しております。

今回
こんかい

の第４期
だ い  き

障害者
しょうがいしゃ

プランの見直し
み な お  

に当たって
あ    

は、中間期
ちゅうかんき

の振り返り
ふ   か え  

と中間期
ちゅうかんき

ま

での評価
ひょうか

が記載
き さ い

された状態
じょうたい

で、中間
ちゅうかん

の状 況
じょうきょう

を取りまとめた
と     

素案
そ あ ん

として市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

等
など

を図って
は か   

いくような流れ
なが  

で考えて
かんが    

いるところでございます。時間
じ か ん

の関係
かんけい

も

ございますので、評価
ひょうか

について、十分
じゅうぶん

な成果
せ い か

が現状
げんじょう

として出て
で  

おらず、一定
いってい

程度
て い ど

の効果
こ う か

は得られた
え   

ものとしての△のものと、国
くに

の指針
し し ん

が示された
しめ      

ことにより

新た
あら  

に取組
とりくみ

項目
こうもく

として追加
つ い か

したものについて、抜粋
ばっすい

して御説明
ごせ つめい

させていただけれ

ばと思います
お も    

。 

 それでは、６ページをご覧
らん

いただければと思います
お も     

。一番上
いちばんうえ

ですが、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

の人材
じんざい

の確保
か く ほ

でございます。こちらについては、中間期
ちゅうかんき

までの取組
とりくみ

の評価
ひょうか

として

△を付けさせて
つ     

いただいております。団体
だんたい

の方々
かたがた

の御協力
ごきょうりょく

をいただきながら人材
じんざい

確保
か く ほ

のセミナーやお仕事
 し ご と

フェアの実施
じ っ し

等
など

、取組
とりくみ

をしてきているところでございま

すが、人材
じんざい

不足
ぶ そ く

の厳しい
きび    

状 況
じょうきょう

が続いて
つづ    

いるということで、△の評価
ひょうか

とさせてい

ただいております。 

 少し
すこ  

飛びます
と    

が、９ページをご覧
  らん

いただければと思います
お も     

。下
した

の項目
こうもく

で

「指標名
しひょうめい

」と書いて
か   

いますが、取組
とりくみ

に関する
か ん   

指標
しひょう

を国
くに

の指針
し し ん

に基づき
もと    

追加
つ い か

させて

いただいているものでございます。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス等
とう

に係る
かかわ  

支給
しきゅう

決定
けってい

業務
ぎょうむ

研修
けんしゅう

の参加
さ ん か

人数
にんずう

や計画的
けいかくてき

な人材
じんざい

養成
ようせい

の推進
すいしん

、障害者
しょうがいしゃ

自立
じ り つ

支援
し え ん

審査
し ん さ

支払
しはらい

等
など

システム

による審査
し ん さ

結果
け っ か

の共有
きょうゆう

ということで、それぞれ国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

の中
なか

で指標
しひょう

として

定める
さ だ   

ことが示されて
し め     

いるものを追加
つ い か

しています。 

 続きまして
つ づ       

、15ページをご覧
  らん

いただければと思います
お も     

。障害
しょうがい

のある人
ひと

に対する
たい    

情報
じょうほう

保障
ほしょう

のためのガイドラインということで、新規
し ん き

の項目
こうもく

として表記
ひょうき

させていた

だいている取組
とりくみ

です。こちらについても、国
くに

の指針
し し ん

の中
なか

で取組
とりくみ

として定める
さだ    

こと

が示されて
し め     

おり、ガイドラインを活用
かつよう

したコミュニケーション環境
かんきょう

の向上
こうじょう

及び
お よ  

障害
しょうがい

理解
り か い

の普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

に取
と

り組
く

みますということを記載
き さ い

したものでございます。

障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

アクセシビリティ・コミュニケーション施策
し さ く

推進法
すいしんほう

の理念
り ね ん

や、障害
しょうがい

当事
と う じ

者
しゃ

等
とう

の意見
い け ん

を踏まえた
ふ    

中
なか

で取組
とりくみ

を推進
すいしん

してまいります。 

 ページが飛
と

びますが、23ページにつきましては、共同
きょうどう

生活
せいかつ

援助
えんじょ

（グループホー
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ム）の利用者数
りようしゃすう

について、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の利用
り よ う

人数
にんずう

も指標
しひょう

として定める
さだ    

ことが国
くに

の

方
ほう

で示されて
し め     

います。そのため、令和
れ い わ

６年度
  ねんど

から令和
れ い わ

８年度
ね ん ど

にかけての重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の利用者数
りようしゃすう

の見込み
み こ  

を記載
き さ い

しております。 

 次
つぎ

のページです。24ページの一
いち

番下
ばんした

でございます。こちらは新規
し ん き

の項目
こうもく

ではご

ざいませんが、取組
とりくみ

として△という評価
ひょうか

をさせていただいておりますので、

御報告
ごほ うこく

させていただきます。高
こう

齢化
れ い か

・重度化
じゅ うどか

対応
たいおう

バリアフリー改修
かいしゅう

事業
じぎょう

です。

令和
れ い わ

３年度
  ねんど

、令和
れ い わ

４年度
  ねんど

で３ホームから申請
しんせい

があり、改修
かいしゅう

したところですが、コ

ロナ禍
か

の状 況
じょうきょう

等
とう

もあってのことだと思います
お も     

が、全体
ぜんたい

として想定
そうてい

している件数
けんすう

よりも少なかった
す く       

ということで、△の評価
ひょうか

としています。 

 続いて
つづ    

、29ページをご覧
  らん

ください。自立
じ り つ

訓練
くんれん

（生活
せいかつ

訓練
くんれん

）の利用者数
りようしゃすう

で、精神
せいしん

障害
しょうがい

の部分
ぶ ぶ ん

について新規
し ん き

の指標
しひょう

・目標
もくひょう

を定める
さだ    

ことが国
くに

の方
ほう

で示されて
し め     

おりま

す。そのため、精神
せいしん

の方
かた

の利用者数
りようしゃすう

の目標値
もくひょうち

を表記
ひょうき

させていただいております。 

 続いて
つづ    

、31ページでございます。こちらも精神
せいしん

障害
しょうがい

の関連
かんれん

でございますが、

保健
ほ け ん

、医療
いりょう

及び
およ  

福祉
ふ く し

関係者
かんけいしゃ

による協議
きょうぎ

の場
ば

への参加者数
さんかしゃすう

、精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

の精神
せいしん

病 床
びょうしょう

から退院
たいいん

後
ご

１年
  ねん

以内
い な い

の地域
ち い き

における平均
へいきん

生活
せいかつ

日数
にっすう

等
とう

の取組
とりくみ

の指標
しひょう

としての

記載
き さ い

が国
くに

の方
ほう

で示されて
しめ      

おります。１年
  ねん

以内
い な い

の平均
へいきん

生活
せいかつ

日数
にっすう

については、

神奈川県
か な が わ け ん

と調整
ちょうせい

が完了
かんりょう

した後
あと

に、地域
ち い き

の実情
じつじょう

等
とう

を踏まえて
ふ    

設定
せってい

するということ

で、現時点
げん じてん

では空欄
くうらん

になっておりますが、しっかりと目標値
もくひょうち

を定めて
さだ    

まいりま

す。 

 次
つぎ

の32ページについても精神
せいしん

障害
しょうがい

の関係
かんけい

で、同様
どうよう

に、神奈川県
か な が わ け ん

との調整
ちょうせい

の後
あと

に数値
す う ち

として記載
き さ い

してまいりますが、１年
ねん

以上
いじょう

の入院
にゅういん

患者数
かんじゃすう

や、精神
せいしん

病 床
びょうしょう

にお

ける退院
たいいん

された患者
かんじゃ

さんの退院後
たい いんご

の行き先
ゆ  さ き

はどうなっているのかということの

表記
ひょうき

が求められて
もと       

います。こちらについても、県
けん

と調整
ちょうせい

した後
あと

に、地域
ち い き

の実情
じつじょう

等
とう

を踏まえて
ふ    

設定
せってい

してまいります。 

 次
つぎ

のページでございます。33ページの短期
た ん き

入所
にゅうしょ

については、重度
じゅうど

障害
しょうがい

の方
かた

の

短期
た ん き

入所
にゅうしょ

利用
り よ う

で、こちらは医療的
いりょうてき

ケア
け あ

の方
かた

も含めた
ふく    

形
かたち

になりますが、利用
り よ う

状 況
じょうきょう

の目標値
もくひょうち

の設定
せってい

ということが指針
し し ん

で示されて
しめ      

おります。 

 次
つぎ

に35ページでございます。国
くに

の指針
し し ん

に基づく
もと    

ものと、今年度
こん ねんど

前半
ぜんはん

の取組
とりくみ

の

状 況
じょうきょう

での評価
ひょうか

が△のものの御説明
ごせ つめい

が入り組んだ
い    く    

形
かたち

になって大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

ですが、

35ページについては消費者
しょうひしゃ

教育
きょういく

事業
じぎょう

でございます。こちらは評価
ひょうか

として△という

ことです。一定
いってい

程度
て い ど

の効果
こ う か

が得られなかった
え      

ということで△にしておりますが、

事業
じぎょう

の継続性
けいぞくせい

や学校
がっこう

等
とう

の負担
ふ た ん

も考えながら
かんが       

、事業
じぎょう

が継続
けいぞく

できる 形
かたち

で消費者
しょうひしゃ

教育
きょういく

、意識
い し き

啓発
けいはつ

の手法
しゅほう

を検討
けんとう

してきたところです。こちらについても、後期
こ う き

にし

っかりと取組
とりくみ

をしていきたいと考
かんが

えております。 

 続いて
つづ    

、42ページでございます。こちらについても取組
とりくみ

の中間期
ちゅうかんき

の評価
ひょうか

として

は△と表記
ひょうき

させていただいている項目
こうもく

で、横浜市
よこ はまし

公共
こうきょう

サインガイドラインの運用
うんよう

推進
すいしん

でございます。公共
こうきょう

のサインの掲載
けいさい

基準
きじゅん

等
とう

について、必要
ひつよう

に応じて
おう    

見直し
み な お  

を
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検討
けんとう

し、より歩
ほ

行者
こうしゃ

に分かりやすい
わ     

サインの整備
せ い び

を進めて
すす    

いくという事業
じぎょう

内容
ないよう

で

したが、中間期
ちゅうかんき

の振り返り
ふ   か え  

としては、ガイドラインの運用
うんよう

を適切
てきせつ

に行った
おこな    

ところ

ではございますが、必要
ひつよう

に応じて
おう    

見直し
みな お   

を検討
けんとう

するというところに至
いた

っていない

状 況
じょうきょう

もございます。障害
しょうがい

のある歩
ほ

行者
こうしゃ

にとって分かりやすい
わ     

ものをより一層
    いっそう

考えて
かんが    

いきたいということで、評価
ひょうか

としては△でございます。 

 次
つぎ

に47ページで、上
うえ

から３つ目
  め

の、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

入院
にゅういん

時
じ

コミュニケーション

支援
し え ん

事業
じぎょう

でございます。こちらについても、中間期
ちゅうかんき

の評価
ひょうか

としては△ということ

で評価
ひょうか

させていただいております。コロナ禍
か

の影響
えいきょう

を多分
た ぶ ん

に受けて
う   

いる部分
ぶ ぶ ん

はあ

ると思います
おも      

が、入院先
にゅういんさき

にコミュニケーション支援員
しえ んいん

を派遣
は け ん

する事業
じぎょう

で、令和
れ い わ

３

年度
ね ん ど

、令和
れ い わ

４年度
  ねんど

と、２件
  けん

の派遣
は け ん

という実績
じっせき

でございます。令和
れ い わ

５年度
  ねんど

について

は31件
けん

の派遣
は け ん

を見込んで
み こ   

おりますので、障害
しょうがい

のある方
かた

のコミュニケーションにつ

いて十分
じゅうぶん

に取り組んで
と   く    

いきたい思います
おも      

。 

 続いて
つづ    

、50ページです。精神
せいしん

疾患
しっかん

を合併
がっぺい

する身体
しんたい

救 急
きゅうきゅう

患者
かんじゃ

の救 急
きゅうきゅう

医療
いりょう

体制
たいせい

整備
せ い び

事業
じぎょう

で、△という評価
ひょうか

をさせていただいております。振り返り
ふ  か え  

のところに

記載
き さ い

していますが、精神
せいしん

疾患
しっかん

のうち、特定
とくてい

症 状
しょうじょう

を有する
ゆう    

身体
しんたい

の救 急
きゅうきゅう

患者
かんじゃ

につい

て、輪番
りんばん

体制
たいせい

を組んで
く   

いますが、平日
へいじつ

昼間
ひ る ま

だけでなく、夜間
や か ん

休日
きゅうじつ

も組み入れる
く    

こ

とで、精神
せいしん

疾患
しっかん

を合併
がっぺい

する身体
しんたい

救 急
きゅうきゅう

患者
かんじゃ

の受入
うけいれ

体制
たいせい

を確保
か く ほ

してきましたが、

引き続き
ひ き つ づ き

見直し
みな お   

を進めて
すす    

いく必要
ひつよう

があるという観点
かんてん

から、評価
ひょうか

については△にさ

せていただいているところでございます。 

 ページが飛
と

びますが、67ページをご覧
らん

いただければと思います
お も

。下
した

から２つ目
     め 

ですが、こちらは新規
し ん き

の項目
こうもく

です。就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

事業
じぎょう

利用
り よ う

終 了 者
しゅうりょうしゃ

に占める
し

一般
いっぱん

就
しゅう

労
ろう

へ移行
い こ う

した者
もの

の割合
わりあい

が５割
  わり

以上
いじょう

の事業所
じぎょうしょ

の割合
わりあい

ということで、言葉
こ と ば

が

分かりにくい
わ     

ところもございますけれども、国
くに

の方
ほう

で指標
しひょう

として示されて
しめ      

きてい

るものです。一般
いっぱん

就労
しゅうろう

に移行
い こ う

した方
ほう

が５割
  わり

以上
いじょう

いらっしゃる事業所
じぎょうしょ

の数
かず

をパーセ

ントで表記
ひょうき

するということで、国
くに

の方
ほう

からは50％以上
いじょう

の取組
とりくみ

ということが

示されて
しめ      

います。こちらについては、横浜市
よこ はまし

としては50％を目指して
め ざ   

取組
とりくみ

を

進めて
すす    

いきたいということで、50％の表記
ひょうき

をさせていただいているところでござ

います。 

 次
つぎ

に 71ページで、生活
せいかつ

介護
か い ご

の関係
かんけい

でございます。生活
せいかつ

介護
か い ご

のサービスの

見込み量
みこ   りょう

については、これまでも計画
けいかく

として数値
す う ち

目標
もくひょう

を定めて
さだ    

おり、後期
こ う き

の令和
れ い わ

６年度
  ねんど

から令和
れ い わ

８年度
  ねんど

についても数字
す う じ

を表記
ひょうき

しています。一番上
いちばんうえ

の生活
せいかつ

介護
か い ご

を見
み

ていただくと、令和
れ い わ

３年度
  ねんど

の7,732人分
にんぶん

から令和
れ い わ

８年度
  ねんど

は8,982人分
にんぶん

ということ

で、増やして
ふ   

いく方向
ほうこう

で取組
とりくみ

をしていきますが、重度
じゅうど

障害
しょうがい

のある方
かた

に対する
たい    

生活
せいかつ

介護
か い ご

の部分
ぶ ぶ ん

についても、数値
す う ち

目標
もくひょう

として示して
しめ    

いくことが国
くに

の基本
き ほ ん

指針
し し ん

に書かれ
か   

ている状 況
じょうきょう

がございます。横浜市
よこ はまし

についても、令和
れ い わ

６年度
   ねんど

から令和
れ い わ

８年度
  ねんど

にか

けてそれぞれの年度
ね ん ど

ごとに、重度
じゅうど

障害
しょうがい

のある方
かた

のサービス利用
り よ う

ができる人数
にんずう

を

増やして
ふ   

いくということで、計画
けいかく

の中
なか

に盛り込んで
も   こ    

いるところでございます。 
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 72ページは、就労
しゅうろう

選択
せんたく

支援
し え ん

です。こちらは新規
し ん き

の項目
こうもく

でございます。令和
れ い わ

４年
  ねん

の総合
そうごう

支援法
しえ んほう

の改正
かいせい

の中
なか

で創設
そうせつ

されたサービスで、まだ現状
げんじょう

としては施行
し こ う

されて

いない状 況
じょうきょう

でございます。国
くに

の方
ほう

で事業
じぎょう

の詳細
しょうさい

が示された
しめ      

後
あと

に、地域
ち い き

の実情
じつじょう

等
とう

を基
もと

に目標値
もくひょうち

を設定
せってい

してまいります。国
くに

の状 況
じょうきょう

を見て
み  

ということで現在
げんざい

におい

ては空欄
くうらん

となっておりますが、しっかりと目標値
もくひょうち

を設定
せってい

していきたいと考
かんが

えてい

ます。 

 76ページをご覧
らん

いただければと思います
おも      

。一番最後
いちばんさいご

のページです。読書
どくしょ

バリアフリー法
          ほう

に基づく
もと    

横浜市
よこ はまし

計画
けいかく

の策定
さくてい

、推進
すいしん

ということで、第４期
だ い  き

障害者
しょうがいしゃ

プ

ランの取組
とりくみ

として掲げて
かか    

いるものです。事業
じぎょう

内容
ないよう

のところに記載
き さ い

してありますよ

うに、バリアフリー法
          ほう

に基づく
もと    

地方
ち ほ う

公共
こうきょう

団体
だんたい

の計画
けいかく

として策定
さくてい

し、計画
けいかく

に基づく
もと    

取組
とりくみ

を推進
すいしん

しますということですが、中間期
ちゅうかんき

の振り返り
ふ  か え  

の評価
ひょうか

としては△とさせ

ていただいております。社会
しゃかい

教育
きょういく

委員会
いい んかい

において提言
ていげん

を受けまして
う     

、その提言
ていげん

を

踏まえて
ふ    

全市的
ぜん してき

な読書
どくしょ

活動
かつどう

の普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

イベントの実施
じ っ し

や、市民
し み ん

の読書
どくしょ

バリアフリ

ーの理解
り か い

促進
そくしん

に努めて
つと    

いるところですが、取組
とりくみ

を引き続き
ひ  つ づ  

進めて
すす    

いく必要
ひつよう

がある

ということで△でございます。 

 資料
しりょう

２の説明
せつめい

については以上
いじょう

でございます。本日
ほんじつ

お配り
 く ば  

している資料
しりょう

について

ですが、資料
しりょう

３－１、３－２につきましては国
くに

の指針
し し ん

を資料
しりょう

として御用意
ご よ う い

させて

いただいています。資料
しりょう

３－１については、全体
ぜんたい

が分
わ

かるものでございます。ま

た、資料
しりょう

３－２については改正
かいせい

の概要
がいよう

ということで、抜粋
ばっすい

した資料
しりょう

を付けさせて
つ    

いただいております。また、資料
しりょう

４については、現行
げんこう

の障害者
しょうがいしゃ

プランの第２章
だい  しょう

を

抜粋
ばっすい

したものでございます。数値的
すう ちてき

なものを更新
こうしん

していく予定
よ て い

になっているもの

ですが、障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

の手帳
てちょう

所持者数
しょじしゃすう

といった部分
ぶ ぶ ん

が更新
こうしん

されておりますので、

本日
ほんじつ

、資料
しりょう

としてお付け
 つ  

しております。また、先ほど
さき    

の資料
しりょう

１の御説明
ごせ つめい

の中
なか

でも

触れました
ふ    

が、資料
しりょう

５はグループインタビューで頂戴
ちょうだい

した主
おも

な意見
い け ん

をまとめたも

のでございます。最後
さ い ご

に参考
さんこう

資料
しりょう

としてお付け
 つ  

しているものが、令和
れ い わ

４年度
  ねんど

、

昨年度
さく ねんど

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

で、障害者
しょうがいしゃ

プランにあるそれぞれの事業
じぎょう

内容
ないよう

ごとに取組
とりくみ

内容
ないよう

をまとめたものでございますので、後
のち

ほどご覧
  らん

いただければと思います
おも      

。本日
ほんじつ

は、主
おも

に資料
しりょう

１、資料
しりょう

２について、委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御意見
ご い け ん

、また、貴重
きちょう

な現場
げ ん ば

での

御意見
ご い け ん

等
とう

を頂ければ
いた      

と思います
おも      

。よろしくお願い
  ねが  

いたします。御説明
ごせ つめい

は以上
いじょう

で

す。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御説明
ごせ つめい

ありがとうございました。ただいま、第４期
だ い  き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プ

ラン中間
ちゅうかん

見直し
みな お   

の案
あん

について御説明
ごせ つめい

がありました。内容
ないよう

はかなりボリュームが

多い
お お  

ものですので、この後
あと

、10分間
ふんかん

の休憩
きゅうけい

を取ります
と    

。今
いま

、35分
ふん

ですから、あの

時計
と け い

で45分
ふん

まで休憩
きゅうけい

にいたしまして、その後
  ご

、まとめて委員
い い ん

の皆様
みなさま

から御意見
ご い け ん

を

頂戴
ちょうだい

したいと思います
おも      

。それでは休憩
きゅうけい

に入らせて
は い     

いただきます。よろしく

お願い
お ね が い

します。 

（休憩
きゅうけい

） 
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（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）会長
かいちょう

の内嶋
うちじま

でございます。私
わたし

の悪い
わ る  

目
め

で見て
み  

45分
ふん

になっているよ

うな気
き

がしますので、会議
か い ぎ

は短い
みじか  

に越
こ

したことはありませんので始めさせて
はじ       

いた

だきます。それでは、 約 束
  やくそく 

どおり、先ほど
さき    

事務局
じむ きょく

から御説明
ごせ つめい

があった資料
しりょう

１、

資料
しりょう

２を中心
ちゅうしん

とした第４期
だ い  き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン中間
ちゅうかん

見直し
みな お   

（案
あん

）について、

委員
い い ん

の皆様
みなさま

から御質問
ごし つもん

・御意見
ご い け ん

を賜りたい
たまわ     

と存じます
ぞ ん     

ので、よろしくお願い
 ね が  

いた

します。御発言
ごは つげん

を希望
き ぼ う

される委員
い い ん

の方
かた

、挙手
きょしゅ

でも何
なん

でも構いません
か ま       

のでおっしゃ

っていただければ。それでは、まず須山
す や ま

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

をお願い
 ね が  

します。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）浜
はま

難聴
なんちょう

の須山
す や ま

です。２点
 て ん

質問
しつもん

がありまして、１点
 て ん

は、37ページの

移動
い ど う

情報
じょうほう

センターの事業
じぎょう

推進
すいしん

の説明
せつめい

がなかったように思います
お も     

ので、その説明
せつめい

を

もう一回
いっかい

お願い
 ね が  

したいと思います
おも      

。 

 それと、15
１５

ページ
ぺ ー じ

の、障害
しょうがい

のある人
ひと

に対する
たい    

情報
じょうほう

保障
ほしょう

のためのガイドライン

がグレーになっているのですが、障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

アクセシビリティ・コミュニケーシ

ョン施策
し さ く

推進法
すいしんほう

というのが最近
さいきん

できまして、横浜市
よこ はまし

としては国
くに

の指針
し し ん

がまだない

からできないということですが、何
なに

か考えて
かんが   

いらっしゃるプランとかあったら

教えて
おし    

いただきたいです。それで、こういうものを決める
き   

ときは、当事者
とう じしゃ

を

入れて
い   

会議
か い ぎ

などをしていただくとありがたいと思います
お も     

。よろしくお願い
 ね が  

しま

す。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じむ きょく

、何
なに

かコメントはありますか。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）御質問
ごし つもん

ありがとうございます。まず、37ページの移動
い ど う

情報
じょうほう

センターの関係
かんけい

については、大変
たいへん

申し訳
もう  わけ

ございません、 私
わたし

が御説明
ごせ つめい

を

漏らして
も   

おりました。確か
た し  

に須山
す や ま

委員
い い ん

がおっしゃるように△の項目
こうもく

でございます

ので、△になった部分
ぶ ぶ ん

の評価
ひょうか

等
とう

については、この後
こ の あ と

、所管
しょかん

の今井
い ま い

課長
かちょう

から御説明
ごせ つめい

させていただければと思います
おも      

。 

 また、情報
じょうほう

保障
ほしょう

の関係
かんけい

で、15ページですが、こちらについては分かりやすい
わ     

よ

うに色
いろ

を網
あみ

かけといいますか墨
すみ

色
いろ

にしている状 況
じょうきょう

で、横浜市
よこ はまし

としてこの部分
ぶ ぶ ん

に

ついては取組
とりくみ

をしていくという表記
ひょうき

でございます。また、実際
じっさい

どういったことを

取り組んで
と  く   

いくのかということも含めて
ふく    

、この後
   あと

、市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

等
とう

も実施
じ っ し

します

ので、そういった中
なか

で頂いた
いただ   

御意見
ご い け ん

等
とう

も踏まえ
ふ   

、もちろん団体
だんたい

の方
ほう

にも御意見
ご い け ん

を

頂戴
ちょうだい

しながら取組
とりくみ

を進めて
すす    

いきたいと思って
おも    

おります。以上
いじょう

でございます。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の今井
い ま い

です。続きまして
つ づ       

、先ほど
さき    

御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

い

たしました37ページの移動
い ど う

情報
じょうほう

センターについて御説明
ごせ つめい

させていただきます。

御質問
ごし つもん

ありがとうございます。こちらについて、中間期
ちゅうかんき

の目標
もくひょう

は、記載
き さ い

のとおり

相談
そうだん

件
けん

数3300件
すう    けん

となっておりますが、実際
じっさい

の相談
そうだん

件数
けんすう

は、令和
れ い わ

３年度
  ねんど

に2,223件
けん

、

令和
れ い わ

４年度
  ねんど

に 2,172件
けん

と。新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

の影響
えいきょう

もあったかと

思います
お も     

が、令和
れ い わ

５年度
  ねんど

につきましても、今
いま

の段階
だんかい

で恐らく
お そ ら く

3300件
けん

については

達成
たっせい

が難しい
むず     

だろうということで、評価
ひょうか

を△にさせていただいております。

御説明
ごせ つめい

については以上
いじょう

です。 
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（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ただいま事務局
じむ きょく

からコメントがありましたが、須山
す や ま

委員
い い ん

、いかがで

しょうか。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）移動
い ど う

支援
し え ん

の件
けん

ですが、身体
か ら だ

障害者
しょうがいしゃ

でも高齢化
こう れいか

していて、どこかに

出かける
で    

とかそういうことに非常
ひじょう

に困って
こま    

いて、買物
かいもの

などに行けない
い    

人
ひと

も

見られます
み    

。ですから、肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

の人
ひと

たちだけでなく身体
か ら だ

障害者
しょうがいしゃ

でも、一人
ひ と り

住まい
ず   

で高齢化
こう れいか

して買物
かいもの

とか行けない
い    

人
ひと

に対する
たい    

支援
し え ん

というのも考えて
かんが    

いただけ

るとありがたいのですが、その辺
へん

はいかがでしょうか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

ありがとうございます。事務局
じむ きょく

の方
ほう

で何
なに

かコメン

トはありますか。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）御意見
ご い け ん

ありがとうございます。高齢化
こう れいか

についての対応
たいおう

ですが、今後
こ ん ご

の検討
けんとう

課題
か だ い

として認識
にんしき

していきたいと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、今
いま

、事務局
じむ きょく

からコメント
こ め ん と

がありましたが、いかがでしょ

うか。よろしいですか。何
なに

かありますか。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）では、検討
けんとう

課題
か だ い

としてよろしくお願い
  ねが  

します。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

ありがとうございました。ほかの委員
い い ん

の方
かた

、御発
ご は つ

言
げん

はいかがでしょうか。それでは、佐藤
さ と う

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

をお願
  ねが

いします。 

（佐藤
さ と う

委員
い い ん

）佐藤
さ と う

でございます。私
わたし

も２つありまして、今後
こ ん ご

の動き
う ご き

がどのように

なるのかということが１つ、それから、内容
ないよう

に関する
かん    

質問
しつもん

が１つということで、

２つお願い
 ね が  

します。 

 まず、内容
ないよう

に関する
かん    

質問
しつもん

から先に
さき  

申し上げる
も う  あ    

と、御説明
ごせ つめい

いただいているときに

資料
しりょう

を見ながら
み    

ページを繰って
く   

いって目に付いた
め  つ   

ものですので、ほかにもいろい

ろ出
で

てくるかもしれません。その点
てん

で申し上げる
も う  あ    

と、44ページですが、 私
わたし

も

難病
なんびょう

というか腎
じん

機能
き の う

障害
しょうがい

、人工
じんこう

透析
とうせき

ですので、正直
しょうじき

、生活面
せいかつめん

あるいは医療面
いりょうめん

で

非常
ひじょう

にいろいろ制約
せいやく

があります。それで、こういう点
てん

について目
め

に止
と

まってくる

わけですが、ちょっと気
き

になったのは、ここに書いて
か   

あります内容
ないよう

です。難病
なんびょう

患者
かんじゃ

一時
い ち じ

入院
にゅういん

事業
じぎょう

ということで、事業
じぎょう

内容
ないよう

を拝見
はいけん

して中身
な か み

を読
よ

んでいきますと、

「在宅
ざいたく

で介助
かいじょ

を受ける
う   

ことが困難
こんなん

になった場合
ば あ い

、一時的
いち じてき

に入院
にゅういん

できるようにしま

す」と記載
き さ い

されています。私たち
わたし   

の経験
けいけん

では、これまで一時的
いち じてき

な入院
にゅういん

にしても、

あるいは必要
ひつよう

な期間
き か ん

の入院
にゅういん

にしても、入院
にゅういん

自体
じ た い

が極めて
きわ    

大変
たいへん

だったということ

があります。これはコロナの時期
じ き

においても、簡単
かんたん

に言えば
い   

入院
にゅういん

できなかったケ

ースが多々
た た

あったということです。それがむしろ問題
もんだい

で、こういう形
かたち

で簡
かん

単
たん

に

一時的
いち じてき

に入院
にゅういん

できるようにしますと言われて
い    

も、ほんまかいなという感じ
かん  

になっ

てしまいます。そこら辺
へん

の御説明
ごせ つめい

がもし頂
いただ

けるとありがたいなというのが１つで

す。 

 ２つ目
め

は、障害者
しょうがいしゃ

プラン中間
ちゅうかん

見直し
み な お  

を拝見
はいけん

して、国
くに

の事業
じぎょう

でもありますし、

県
けん

、横浜市
よこ はまし

の事業
じぎょう

でもありますから、膨大
ぼうだい

な 量
りょう

になるのは当然
とうぜん

だろうと                                                                                                       

思います
お も     

。ただ、これだけの膨大
ぼうだい

なものを今後
こ ん ご

どうしていくのか。例えば
たと    

全部
ぜ ん ぶ

同
どう
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時
とき

進行
しんこう

で、同じ
おな  

レベルのそれぞれに対する
たい    

ウエートをかけながらきちんと全部
ぜ ん ぶ

対応
たいおう

していくことになるのか。それとも、私
わたし

の感じ
か ん  

で受け止めさせて
う  と     

いただく

と、全部
ぜ ん ぶ

同時
ど う じ

進行
しんこう

で一遍に
いっ ぺんに

あれもこれも取り組む
と  く  

のはまず不可能
ふ か の う

だという気
き

がし

ますので、この中
なか

で特
とく

にウエートをかけて見て
み  

いくべき部分
ぶ ぶ ん

、あるいはウエート

をかけて取り組んで
と  く   

いく項目
こうもく

などが実は
じ つ  

想定
そうてい

されているのではないかという感じ
かん  

がいたします。今後
こ ん ご

こういう順番
じゅんばん

というか、こういう段階
だんかい

で取り組んで
と  く   

いくとい

うようなものがもしあるようでしたら、御説明
ごせ つめい

いただければありがたいなという

ことでございます。以上
いじょう

、２点
 て ん

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）佐藤
さ と う

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

ありがとうございました。実は
じつ  

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

が今
いま

、

御発言
ごは つげん

されたうちの２つ目
  め

は、私
わたし

もここに来る
く  

までクエスチョンマークがあった

部分
ぶ ぶ ん

であります。１番目
  ばんめ

の、資料
しりょう

２の44ページ目
   め

のことについては、評価
ひょうか

は○と

なっているけれども本当
ほんとう

に○なのかというようなことを、恐らく
おそ    

佐藤
さ と う

委員
い い ん

はおっ

しゃりたいのだろうと。私
わたし

も、評価
ひょうか

は何
なに

を基準
きじゅん

に○にしているのか、△にしてい

るのか、×にしているのかと。これは単純
たんじゅん

に素人
しろうと

の目
め

から見て
み  

なかなか分
わ

かりに

くいなというところが１つありました。 

 それから、２つ目
め

は、事業
じぎょう

というか政策
せいさく

ですよね。金
かね

と人
ひと

がかかるわけですか

ら、市長
しちょう

をはじめ、この横浜市
よこ はまし

の市政
し せ い

を考えて
かんが   

いる人
ひと

たちが一体
いったい

どこにウエート

を置く
お  

のかというのは当然
とうぜん

考えて
かんが   

いらっしゃるはずです。それを考
かんが

えていないと

したらかなりまずいだろうということもあります。いろいろな立場
た ち ば

の障害
しょうがい

のある

方
かた

がいらっしゃるので、こういう表記
ひょうき

については平板的
へいばんてき

にされているのだろうな

というのは私
わたし

は予想
よ そ う

がつくのですが、ここは本音
ほ ん ね

を語って
かた    

もいい場面
ば め ん

ではありま

すので、横浜市
よこ はまし

としてはここを実は
じ つ  

重点的
じゅうてんてき

に考えて
かんが   

いるんだということがあれ

ば、ぜひ御意見
ご い け ん

を賜りたい
たまわ     

と思います
お も     

。以上
いじょう

ですが、事務局
じむ きょく

の方からコメントは

ございますか。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）御質問
ごし つもん

ありがとうございます。まず、難病
なんびょう

の関係
かんけい

の

御質問
ごし つもん

にお答え
 こ た  

させていただければと思
おも

います。こちらについては、大変
たいへん

申し訳
もう  わけ

ございません、本日
ほんじつ

、所管
しょかん

の部署
ぶ し ょ

が欠席
けっせき

となっておりますので、細かい
こま    

部分
ぶ ぶ ん

の御
ご

説明
せつめい

までは十分
じゅうぶん

できかねるところではございますが、在宅
ざいたく

で介助
かいじょ

を受けて
う   

いる方
かた

が困難
こんなん

になった場合
ば あ い

の入院
にゅういん

は、取組
とりくみ

の振り返り
ふ  か え  

の中でも
なか    

記載
き さ い

しているとおり

減少
げんしょう

している状 況
じょうきょう

です。コロナ禍
か

でと佐藤
さ と う

委員
い い ん

もおっしゃっていましたけれど

も、なかなか入院
にゅういん

できない厳しい
きび    

状 況
じょうきょう

と承知
しょうち

しております。受入れ
うけ い   

の利用
り よ う

日数
にっすう

については、令和
れ い わ

３年度
  ねんど

が362日
にち

、令和
れ い わ

５年度
  ねんど

は500日
にち

ということで、御利用
ご り よ う

でき

る人数
にんずう

についても増やして
ふ   

いく、また、増えて
ふ   

いく状 況
じょうきょう

があるという中
なか

で、○

の評価
ひょうか

でございます。ただ、内嶋
うちじま

会長
かいちょう

もおっしゃっていましたが、どれをもって

○
まる

なのかということについては確か
た し か

に精査
せ い さ

が必要
ひつよう

かなというところがありますの

で、入院
にゅういん

がなかなか厳しい
きび    

状 況
じょうきょう

があるという中
なか

で、委員
い い ん

の方
かた

から○の評価
ひょうか

につ

いて疑義
ぎ ぎ

が出て
で  

いるということは、所管
しょかん

の方
かた

にお伝え
 つ た  

させていただければと思
おも

い
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ます。 

 ２つ目
め

の、事業
じぎょう

のめり張り
は  

についてでございますが、会長
かいちょう

からも、いろいろな

立場
た ち ば

の障害
しょうがい

のある方
かた

がいらっしゃるので厳
きび

しいかな、というお言葉
こ と ば

を頂戴
ちょうだい

しつ

つも、限られた
かぎ      

財源
ざいげん

の中
なか

で優先
ゆうせん

順
じゅん

位
い

というもの自体
じ た い

はあるのではないかとのこと

でしたが、私ども
わたし   

としては、どれが１番
 ば ん

でどれが２番
 ば ん

でということは正直
しょうじき

、

申し上げづらい
も う  あ       

ところもございますし、現
げん

にそれぞれ一つ
ひ と  

一つ
ひ と  

が必要
ひつよう

な事業
じぎょう

だと

思って
おも    

おります。計画
けいかく

として推進
すいしん

していくものについては、しっかりと取り組
と  く

ん

でいきたいと思って
おも    

おり。ただ、全体
ぜんたい

として、国
くに

の状 況
じょうきょう

等
とう

も踏まえて
ふ    

考える
かんが   

中
なか

で申し上げれば
も う  あ      

、精神
せいしん

障害
しょうがい

のある方
かた

に対する
たい    

地域
ち い き

移行
い こ う

、また、知的
ち て き

障害
しょうがい

の方
かた

も

含めて
ふく    

施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

されている方
かた

の地域
ち い き

での生活
せいかつ

は、国連
こくれん

の勧告
かんこく

等
とう

も含めて
ふく    

申し上げれ
も う  あ    

ば、障害
しょうがい

のある方
かた

お一人
 ひ と り

お一人
 ひ と り

がいかに豊か
ゆ た  

な生活
せいかつ

を営んで
いとな   

いくかは

大変
たいへん

重要
じゅうよう

なことだと思って
おも    

います。国
くに

なり国連
こくれん

からその話
はなし

があったからという

ことではなく、横浜市
よこ はまし

として、しっかりと取り組
と  く

んでいかなければならないこと

だと思って
おも    

います。どの事業
じぎょう

ということのお答え
 こ た  

にはならないかもしれません

が、障害
しょうがい

のある方
かた

が地域
ち い き

で生活
せいかつ

していくという、まさに横浜市
よこ はまし

の基本
き ほ ん

目標
もくひょう

でご

ざいます、誰
だれ

もが人格
じんかく

と個性
こ せ い

を尊重
そんちょう

し合いながら
 あ     

地域
ち い き

の中
なか

で地域
ち い き

共生
きょうせい

社会
しゃかい

の

一員
いちいん

として、自ら
みずか  

の意思
い し

で、自分
じ ぶ ん

らしく生きる
い   

ことができるまちヨコハマを

目指す
め ざ  

という、この大きな
おお    

目標
もくひょう

に取り組む
と  く  

ことが、やはり一番
いちばん

かなと考えて
かんが   

いる

ところです。お答え
 こ た  

にならないようなお答え
 こ た  

をさせていただいていることを承知
しょうち

しつつも、事務局
じむ きょく

のお答え
 こ た  

とさせていただければと思います
お も     

。申し訳
もう  わけ

ございませ

ん。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）佐藤
さ と う

委員
い い ん

、今
いま

、事務局
じむ きょく

からコメントがありましたが、何
なに

か追加
つ い か

で

御発言
ごは つげん

ございますか。 

（佐藤
さ と う

委員
い い ん

）今
いま

、コメントを頂きまして
いただ      

、そのコメントに対して
たい    

完全
かんぜん

にそのとお

りだねと納得
なっとく

できたわけではありません。納得
なっとく

はしにくいわけですが、今後
こ ん ご

もこ

の会議
か い ぎ

が続く
つづ  

ということであれば、また議論
ぎ ろ ん

の機会
き か い

がこれからもあると思います
お も     

ので、そこでいろいろ改めて
あらた    

お聞き
 き  

したりさせていただければと思います
お も    

。

取りあえず
と    

今日
き ょ う

は以上
いじょう

ということです。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）佐藤
さ と う

委員
い い ん

、大人
お と な

の対応
たいおう

を大変
たいへん

ありがとうございます。それでは、ま

ず岡村
おかむら

委員
い い ん

から。続いて
つづ    

、奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

。よろしくお願
ねが

いします。 

（岡村
おかむら

委員
い い ん

）ありがとうございます。24ページの高齢化
こう れいか

・重度化
じゅ うどか

を踏まえた
ふ   

住まい
す   

の構築
こうちく

ということで、今
いま

、会長
かいちょう

さんからもちらっと御発言
ごは つげん

いただきました

が、精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

のグループホームのことで、我々
われわれ

の中
なか

では高齢化
こう れいか

した人
ひと

たちの問
もん

題
だい

が大分
だ い ぶ

クローズアップされてきています。精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

の人
ひと

たちが、長期
ちょうき

入院
にゅういん

を

経て
へ  

やっと地域
ち い き

に出られて
で   

グループホームで過
す

ごされたりしているうちに、また

病気
びょうき

が悪化
あ っ か

したり高齢化
こう れいか

すると、どうしても病院
びょういん

に戻らなければ
もど         

ならない状 況
じょうきょう

が結構
けっこう

ありまして、とても残念
ざんねん

に思います
おも      

。せっかく地域
ち い き

で暮らして
く    

いた人
ひと

たち
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が、私
わたし

もそういうケースを抱えて
かか    

いますが、82歳
さい

のおじいちゃんが具合
ぐ あ い

が悪
わる

くな

って、せっかく特
とく

養
よう

が決まって
き    

いたのに断られて
ことわ     

、結局
けっきょく

、病院
びょういん

に戻らざるを得
も ど       え

ないみたいな形
かたち

というのはすごく残念
ざんねん

に思います
お も     

。多分
た ぶ ん

、ここ数年
すうねん

、市
し

精連
せいれん

でも

グループホームのことで随分
ずいぶん

やり取り
  と  

していると思
おも

いますので、全て
す べ  

がおきな草
ぐさ

みたいになるのは到底
とうてい

無理
む り

だと思います
お も     

が、何
なん

とかその辺
へん

を前向き
まえ む   

に考えて
かんが   

いた

だければと思います
おも      

。 

 それともう一つ
ひ と つ

、先ほど
さ き   

もおっしゃっていたとおり、国連
こくれん

の総括
そうかつ

所見
しょけん

ではあり

ませんが、今
いま

、グレーになっています入院
にゅういん

の患者
かんじゃ

さんのことについて、滝山
たきやま

病院
びょういん

のこともありますから皆さん
みな    

も考えて
かんが   

くださっていると思います
おも      

。ああいっ

た長
ちょう

期
き

入院
にゅういん

とか、とても乱暴
らんぼう

な入院
にゅういん

生活
せいかつ

をせざるを得ない
     え    

患者
かんじゃ

さんたちがいっ

ぱいいるということで、横浜
よこはま

ではまさかないだろうと思います
おも      

が、それも見
み

えな

いところですから。あと、長期
ちょうき

入院
にゅういん

が全て
すべ  

悪い
わ る  

わけでもないのでしょうけれど

も、なるべく地域
ち い き

で、地域
ち い き

移行
い こ う

がなされてグループホームなり単身
たんしん

の生活
せいかつ

が

守られれば
ま も       

いいかなと、すごく願って
ねが    

います。やはりそこには人
ひと

が必要
ひつよう

だったり

お金
 か ね

が必要
ひつよう

だったりしますので、その辺
へん

はぜひ前向き
まえ む   

に捉えて
とら    

考えて
かんが   

いただけれ

ばと思います
お も     

。よろしくお願い
 ね が  

いたします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）岡村
おかむら

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

ありがとうございました。今
いま

、主
おも

に２点
  てん

、御意見
ご い け ん

があったと思います
お も     

。滝山
たきやま

病院
びょういん

事件
じ け ん

に関して
かん    

は、あの手
て

の事件
じ け ん

が起きる
お   

と、もち

ろん所在
しょざい

する病院
びょういん

の場所
ば し ょ

で病院
びょういん

の管理
か ん り

に問題
もんだい

があるという批判
ひ は ん

が出ます
で   

が、中
なか

をよく見る
み  

と実は
じつ  

他
た

府県
ふ け ん

、要
よう

するに他
た

地域
ち い き

から送り込まれて
お く  こ      

いることが多い
おお  

ので

す。特
とく

に生保
せ い ほ

を使われて
つ か     

いる方
かた

です。横浜市
よこ はまし

の患者
かんじゃ

さんは、僕
ぼく

はテレビで報道
ほうどう

さ

れたときに何々
なになに

区
く

というのを見て
み  

、あっ、と思った
おも    

ので、その方
かた

が今
いま

もあそこに

いらっしゃるかどうか、あるいは私
わたし

もテレビのカットシーンを見た
み  

だけなので断
だん

言
げん

はできませんが、あの周辺
しゅうへん

の、東京都
とうきょうと

以外
い が い

の患者
かんじゃ

さんが入って
はい    

いる可能性
かの うせい

は

十分
じゅうぶん

考えられます
かん が        

。つまり何
なに

を言いたい
いい      

かというと、横浜市
よこ はまし

の中
なか

で管理
か ん り

している

精神
せいしん

病院
びょういん

、精神科
せい しんか

病院
びょういん

のことももちろん問題
もんだい

にはなるのですが、横浜市
よこ はまし

から他
た

地
ち

域
いき

の精神科
せい しんか

病院
びょういん

、特
とく

にああいう劣悪
れつあく

な―
ー

―
ー

ほぼあそこは刑務所
けい むしょ

で、病院
びょういん

では

ありません――ああいうところに送り込まざるを得ない
おく   こ        え     

ような状 況
じょうきょう

というのを

どこの自治体
じ ち た い

も持って
も   

いるはずです。私
わたし

は生保
せ い ほ

のワーカーさんとも絡んで
から    

いるの

でよく知って
し   

いますが、いわゆる必要
ひつよう

悪
あく

としてああいう病院
びょういん

が存在
そんざい

しているとい

うこともあります。ですから、医療
いりょう

の管理
か ん り

の問題
もんだい

もさることながら、横浜市
よこ はまし

から

ああいう問題
もんだい

のある施設
し せ つ

とか病院
びょういん

に市民
し み ん

を送る
おく  

と。まさに送る
おく  

ですよ、送る
おく  

とい

うことが、まさかよもやないのでは。ない方
ほう

がいいのですが、そういうことに

関して
かん    

もし何
なに

か御意見
ご い け ん

というかお考え
 か んが  

があれば、岡村
おかむら

委員
い い ん

の意見
い け ん

に補足
ほ そ く

して私
わたし

も

伺いたい
うかが     

と思います
お も     

。いかがでしょうか。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）それでは、御質問
ごし つもん

を２点
てん

頂いて
いただ   

おりますので、

高齢化
こう れいか

・重度化
じゅ うどか

対応
たいおう

のバリアフリー改修
かいしゅう

の関係
かんけい

について、御説明
ごせ つめい

を別
べつ

の者
もの

からさ
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せていただければと思
おも

います。 

（佐藤
さ と う

障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課
さ ー び す か

共同
きょうどう

生活
せいかつ

援助
えんじょ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

）ただいま御質問
ごし つもん

いただきま

したグループホームの方
ほう

から、まずお答え
こ た  

差し上げたい
さ  あ    

と思います
お も     

。担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の佐藤
さ と う

と申します
も う     

。よろしくお願い
  ねが  

いたします。着座
ちゃくざ

で失礼
しつれい

させていただきま

す。 

 今
いま

、委員
い い ん

から御指摘
ご し て き

がありました点
てん

につきましては、昨年度
さく ねんど

も１年間
  ねんかん

かけて

団体
だんたい

の皆様方
みなさまがた

と協議
きょうぎ

を重ねて
かさ    

まいりました。精神
せいしん

障害
しょうがい

のある方
かた

のいわゆる高齢化
こう れいか

の問題
もんだい

につきましては、今
いま

グループホームに入居
にゅうきょ

されている方
かた

の状態
じょうたい

をデータ

分
ぶん

析
せき

してみたところ、40歳
さい

ぐらいから既
すで

に身体的
しんたいてき

な介助
かいじょ

が増えて
ふ   

いく傾向
けいこう

が見
み

て

取れて
と   

いるところでございます。団体
だんたい

の皆様方
みなさまがた

の御意見
ご い け ん

としては、昨日
き の う

までは元
げん

気
き

だったのに突然
とつぜん

がくっとくることに対して
たい    

、支援側
しえ んがわ

のスキル等
とう

がまだまだ十分
じゅうぶん

ではなく、そこのサポートに非常
ひじょう

に苦慮
く り ょ

しているという御意見
ご い け ん

でございました。 

 私ども
わたし    

の今後
こ ん ご

の高齢化
こう れいか

への考え方
かんが かた 

ですが、おきな草
ぐさ

につきましては、あそこは

特化
と っ か

したような形
かたち

で運営
うんえい

しております。高齢
こうれい

になったのでどこか特化
と っ か

したホーム

に行って
い   

くださいというのではなく、ふだん住み慣れて
す  な   

いる地域
ち い き

でその方
かた

が高齢
こうれい

化して
か   

も安心
あんしん

して暮らせる
く    

ことがまずは第一
だいいち

だと考えて
かんが   

おりますので、どのホー

ムであっても一定
いってい

程度
て い ど

の支援
し え ん

は受けられる
う     

ようにしていくと。これが高齢化
こう れいか

に

対して
たい    

の考え方
かんが かた

だと思って
おも    

おります。その具体的
ぐた いてき

な方策
ほうさく

についてどうしていくの

かということに関して
かん    

ですが、令和
れ い わ

４年度
  ねんど

にデータ分析
ぶんせき

等
とう

を行
おこな

いました。ここは

精神
せいしん

だけでなく知的
ち て き

の方々
かたがた

も同じ
お な  

ところがございますので、具体的
ぐた いてき

な議論
ぎ ろ ん

をさら

に進めて
すす    

いきたいと考えて
かんが   

いるところです。グループホームについては以上
いじょう

でご

ざいます。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）２点目
 て ん め

、精神科
せい しんか

病院
びょういん

の関係
かんけい

でございます。精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

の中村
なかむら

でございます。長期
ちょうき

入院
にゅういん

というお話
 はなし

を頂いて
いただ   

いますが、なるべく

早く
は や  

退院
たいいん

できることが望ましい
の ぞ     

とは考えて
かん がえて

おります。やはり長く
な が く

入院
にゅういん

してしまう

と、どうしてもそこからの退院
たいいん

がなかなか難しく
むずか   

なってくるという現状
げんじょう

もあり、

早め
はや  

に支援
し え ん

に向けた
む   

介入
かいにゅう

ができるような体制
たいせい

が組めれば
く    

なというところではござ

います。今
いま

、横浜
よこはま

市民
し み ん

の方
かた

で精神科
せい しんか

病院
びょういん

に入院
にゅういん

している人
ひと

の大体
だいたい

半数
はんすう

ちょっと

が１年
ねん

以上
いじょう

という状 況
じょうきょう

もある中
なか

で、その分
ぶん

の数
かず

をどうやって確保
か く ほ

していくか。

そういったところは課題
か だ い

だと認識
にんしき

しておりますし、その体制
たいせい

を組む
く  

ために、

今回
こんかい

、プランの中
なか

でも一定
いってい

の目標
もくひょう

を立てて
た   

取組
とりくみ

を進
すす

めていきたいというところで

ございます。 

 また、滝山
たきやま

病院
びょういん

につきまして会長
かいちょう

から御指摘
ご し て き

いただきまして、報道
ほうどう

等
など

でもあ

りましたが、身体科
しん たいか

でなかなか診て
み  

くれる病院
びょういん

がなかったという状 況
じょうきょう

はあるか

と思
おも

います。だからといってそれがいい話
はなし

ではなくて、やはりできるだけ身近
み ぢ か

な

地域
ち い き

で診られる
み   

ような体制
たいせい

を組んで
く   

いくことが本当
ほんとう

は必要
ひつよう

なのだろうと思って
おも    

お

ります。ただ、いかんせん横浜
よこはま

市内
し な い

の病院
びょういん

の 状 況
じょうきょう

を見て
み  

いますと、単科
た ん か

で
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身体科
しん たいか

を診られる
み    

ところが少ない
すく    

こと、また、身体科
しん たいか

を診られる
み    

となると、総合
そうごう

病院
びょういん

の中
なか

で入院
にゅういん

期間
き か ん

を一定
いってい

程度
て い ど

経たら
へ   

単科
た ん か

に戻って
もど    

いったりという状 況
じょうきょう

もある

中
なか

で、どのような医療
いりょう

体制
たいせい

を組む
く  

のがいいのかというのは、自分
じ ぶ ん

の中
なか

でもまだ考
かんが

えが及んで
およ    

いないところではございます。ちょっと分
わ

かりづらかったですかね。

そういった病院
びょういん

を使わないで
つ か       

済む
す  

ような体制
たいせい

を組める
く   

ように、医療
いりょう

機関
き か ん

の方
かた

にも

働きかけ
はたらき     

はしていきたいと思います
お も     

。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じむ きょく

、御説明
ごせ つめい

ありがとうございました。岡村
おかむら

委員
い い ん

、今
いま

、事務局
じむ きょく

か

らコメントがありましたが、何
なに

か追加
つ い か

で御発言
ごは つげん

はございますか。 

（岡村
おかむら

委員
い い ん

）ありがとうございます。グループホームについてですが、おっしゃ

ってくださったことは頭
あたま

の中
なか

に入って
は い   

おりまして、分
わ

かってはいますけれども、

現実
げんじつ

はなかなかそうもいきません。例えば
たと    

、さっき言った
い   

82歳
さい

のおじいちゃん

は、コロナですっかり体
からだ

を傷めて
いた    

しまって、認知
に ん ち

も進んで
す す   

きてしまったというこ

とで、それはたまたま年末
ねんまつ

年始
ね ん し

にかけてだったので、その方
かた

だけコロナの病棟
びょうとう

に

入院
にゅういん

してもらったりして、その後
  ご

は帰って
かえ    

きて、とてもではないけれども介護
か い ご

の

世界
せ か い

になってしまって、24時間
じ か ん

介護
か い ご

していないと暮らして
く    

いけないような感じ
かん  

に

なってしまったという方
かた

なのです。私たち
わたし   

にとっては、もう20年
ねん

以上
いじょう

そこに

住んで
す   

いてくださった方
かた

なので、このまま介護
か い ご

施設
し せ つ

というのは心苦しかった
こころぐる       

ので

すが、今
いま

の精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

たちのためのグループホームの制度
せ い ど

はヘルパーさんも

入れて
い   

はいけない形
かたち

で、人手
ひ と で

が足りなかったり
た      

、体制的
たいせいてき

に夜間
や か ん

の体制
たいせい

がなかった

りすると、そういう方
かた

に同じ
おな  

ホームで暮らして
く    

いってもらうことがすごく難しく
むずか   

なってきます。その辺
へん

のことも、やはり今後
こ ん ご

は考えて
かんが   

いただきたいなと思って
おも    

お

ります。私
わたし

も今朝
け さ

ですが、夜中
よ な か

の３時
 じ

ぐらいにＯＤをやってしまった人
ひと

のホーム

のメンバーさんから、「とても変
へん

なんだけど救 急 車
きゅうきゅうしゃ

呼
よ

んでもいいですか」みた

いな電話
で ん わ

がありました。そこに支援者
しえ んしゃ

がいれば、彼女
かのじょ

がそんな困
こま

ったことをしな

くてもよかったのでしょうけれども、たまたま知って
し   

いる仲
なか

だったので私
わたし

に連絡
れんらく

が来たり
き   

して、やはりホームの体制
たいせい

も考えて
かんが   

いった方
ほう

がいいなと、ちらっと

思って
おも    

いるところです。今後
こ ん ご

も重度化
じゅ うどか

や高齢化
こう れいか

というのはいっぱいあると思う
おも  

の

で、課題
か だ い

として考えて
かんが   

いただければと思います
お も     

。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の岡村
おかむら

委員
い い ん

の御発言
ごは つげん

について、事務局
じむ きょく

から何
なに

かコメントはありま

すか。 

（佐藤
さ と う

障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課
   か

共同
きょうどう

生活
せいかつ

援助
えんじょ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

）今
いま

頂いた
いただ   

ような事例
じ れ い

が、ま

さに高齢化
こう れいか

の中
なか

で顕著
けんちょ

になってきていることとして協議
きょうぎ

の対象
たいしょう

となってくるとこ

ろだと思って
おも    

おりますので、検討
けんとう

を進めて
すす    

まいります。よろしくお願
 ね が

いいたしま

す。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じむ きょく

、ありがとうございました。それでは、奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

をお願い
 ね が  

します。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）先ほど
さき    

、バツに気
き

がついてくれましたか。何
なん

のことか分
わ

かりまし
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たか。何
なん

でバツされたか分
わ

かりましたか。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）言い方
い   かた

が分
わ

かりづらいのかなと。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）ではなくて、言葉
こ と ば

が難しくて
むずか     

聞
き

きたかったので１つバツをしたの

ですが、まずそこを答えて
こた    

もらおうかな。単科
た ん か

って何
なん

ですか。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）大変
たいへん

失礼
しつれい

いたしました。単科
た ん か

というのは、精神科
せい しんか

だけ

の病院
びょういん

です。例えば
たと    

内科
な い か

だったり外科
げ か

だったりいろいろな診療科
しんりょうか

を持って
も   

いる

病院
びょういん

もあれば、精神科
せい しんか

の場合
ば あ い

ですと精神科
せい しんか

だけという病院
びょういん

が多い
お お  

ので、単科
た ん か

と

いう言葉
こ と ば

を使って
つか    

しまいました。失礼
しつれい

いたしました。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）ありがとうございます。それを聞
き

きたかったのでバツをしまし

た。あと、早口
はやくち

言葉
こ と ば

がちょっときつかったなというのがありました。個人的
こじ んてき

にこ

の２つが疑問
ぎ も ん

だったのですが、あと、質問
しつもん

があります。まず、この障害者
しょうがいしゃ

プラン

のことで、「重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

」というのをできたら書
か

き直してほしいと思
おも

います。そ

れは何
なん

でかというと、福祉
ふ く し

案内
あんない

では、障害
しょうがい

のＡ１やＡ２というふうに書
か

いてもら

う方
ほう

が読みやすいかなと思
おも

いました。どの人
ひと

が重度
じゅうど

なのか。知的
ち て き

の仲間
な か ま

たちが見
み

たらどの人
ひと

が重度
じゅうど

？となるので、私
わたし

たちはＢとかＡとか呼
よ

ばれているので、そう

いうふうに書
か

いてもらうと仲間
な か ま

たちが読
よ

みやすいかなということで、お願
ねが

いした

いです。 

 それともう一点
いちてん

は、須山
す や ま

さんが言
い

ってくれたように、ガイドヘルバーについて

は知的
ち て き

障害
しょうがい

の中
なか

でもやっている仲間
な か ま

がいるから、できたら当事者
とう じしゃ

同士
ど う し

のヘルパー

さんのデータも載
の

せてもらうといいのかなと。実際
じっさい

、私
わたし

はもうやめてしまったの

ですが、仲間
な か ま

で何人
なんにん

もやっている人
ひと

がいるので、例
たと

えば同行
どうこう

援護
え ん ご

で一緒
いっしょ

にヘルパ

ーをやっていますとか、そういうこともプランに載
の

せてもらえると、この先
さき

、資
し

格
かく

が取
と

りたいという仲間
な か ま

もいるのかなと思
おも

いました。お願
ねが

いしたいです。以上
いじょう

で

す。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の２点について、事務局
じむ きょく

から何かコメントはありますか。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の表記
ひょうき

については貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

として

承
うけたまわ

って、どういう形
かたち

で書
か

くと分
わ

かりやすいか、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

がどういう方
ほう

か分
わ

かるように表記
ひょうき

を工夫
く ふ う

していきたいと思
おも

います。ありがとうございます。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）先
さき

ほどのヘルパーのお話
はなし

、ありがとうございます。障害
しょうがい

当事者
とう じしゃ

の

方
かた

がガイドヘルパーをされていて、その人数
にんずう

についてもプランに載
の

せた方
ほう

がいい

のではないかという御意見
ご い け ん

かと思います。実際
じっさい

にどのぐらいいらっしゃのか等
など

、

私たちの方
ほう

でまだ現状
げんじょう

を把握
は あ く

し切
き

れていないので、そのあたりを踏
ふ

まえた上
うえ

で検
けん

討
とう

していきたいと思
おも

います。御意見
ご い け ん

ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じむ きょく

、御説明
ごせ つめい

ありがとうございました。奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、今
いま

、事務局
じむ きょく

からコメントがありましたが、何
なに

か追加でご発
はつ

言
げん

はありますか。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）大丈夫
だいじょうぶ

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございます。ほかに。それでは、飯山
いいやま

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

お願
ねが
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いします。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）２点
てん

あります。１つはすごく単純
たんじゅん

で、教
おし

えていただきたいので質問
しつもん

です。先
さき

ほどから時々
ときどき

出
で

ているめり張
は

りをどうつけるかとか、内嶋
うちじま

会長
かいちょう

がおっし

ゃったように横浜市
よこ はまし

としてのいろいろな、お金
かね

の問題
もんだい

とかそういうのもあるの

で、その辺
へん

をどうするのかなというのを伺
うかが

いたいです。 

 単純
たんじゅん

に教
おし

えてくださいというのは、今
いま

の重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

という単語
た ん ご

で、これは、例
たと

えば39ページで出
で

てくる重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

への移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の拡充
かくじゅう

で書
か

かれている

重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

というのと、71ページの生活
せいかつ

介護
か い ご

とか、短期
た ん き

入所
にゅうしょ

のところで出
で

てくる

新
あたら

しい国
くに

の何
なん

とかでという33ページとか、23ページのグループホームの利用
り よ う

人数
にんずう

とか、そのあたりで度々
たびたび

出
で

てきていますが、この重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

というのは同
おな

じイメ

ージなのか。私
わたし

は知的
ち て き

の世界
せ か い

で仕事
し ご と

をしているので、こういうふうにグループホ

ームとかが出
で

てくると行動
こうどう

障害
しょうがい

系
けい

の重度
じゅうど

障害
しょうがい

というイメージがあるのですが、

移動
い ど う

支援
し え ん

で出
で

てくると身障
しんしょう

なんかが重
おも

いとか、そういう系
けい

なのかなというので、

単純
たんじゅん

にそこです。 

 それからもう一つ、方針
ほうしん

を伺
うかが

いたいというところでは、ぼやきのようにもなっ

てしまうのですが、６ページの一番最初
いちばんさいしょ

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

のところで「魅力
みりょく

を発信
はっしん

」とあります。これはずっと昔
むかし

から局
きょく

と協働
きょうどう

しながら取
と

り組
く

んでいて、

ここでやっていただいたことに関
かん

して決
けっ

して否定
ひ て い

することではないし、一緒
いっしょ

にで

きてよかったと思
おも

いますし、こういうことで障害
しょうがい

のある人
ひと

たちへの支援
し え ん

の仕事
し ご と

の

魅力
みりょく

が伝
つた

わるのはとても大事
だ い じ

だと思
おも

うのですが、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

従事者
じゅうじしゃ

の確保
か く ほ

とうたう

のであれば、今
いま

、本当
ほんとう

に働
はたら

く人
ひと

が減
へ

っている中
なか

、それと、私
わたし

たちの仕事
し ご と

は全
ぜん

部
ぶ

、報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

が国
くに

の設定
せってい

で決
き

められている中
なか

で、どんどん人件費
じん けんひ

が上
あ

がってくる

というか最低
さいてい

賃金
ちんぎん

も上
あ

がるし、それから今
いま

、人
ひと

を採
と

るのは全部
ぜ ん ぶ

、仲介
ちゅうかい

業者
ぎょうしゃ

が入
はい

らないと全然人
ぜんぜんひと

が来
こ

なくて、こういう費用
ひ よ う

がうちの法人
ほうじん

でも数千万
すうせんまん

になるような

勢
いきお

いになっていて、これをずっと従来
じゅうらい

の報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

の中
なか

で払い続
はら   つづ

けながらやって

いくのがとても厳
きび

しいということがあります。今
いま

の中途
ちゅうと

採用
さいよう

の人
ひと

も若
わか

い人
ひと

たちも

そうで、みんな魅力
みりょく

は分かるけれども割とドライなので、お金ということで来た

ときに、これは国
くに

の報酬の設定
せってい

もありますが、地域
ち い き

によって違うので、お金をか

けるという言い方がいいかどうか分かりませんが、横浜
よこはま

としてどのように考えて

いるのか。例えば
たと    

グループホームを増やします
ふ    

と。確
たし

かに横浜
よこはま

はグループホーム

をいっぱい打って
う   

いただいていますが、ここで働
はたら

くのは、今
いま

のグループホームは

パートさんたちで成り立って
な  た   

支
ささ

えられているということがありますけれども、こ

れも取り合い
と  あ  

です。精神
せいしん

も知的
ち て き

も身障
しんしょう

もそうですし、かなり専門性
せんもんせい

の高
たか

い、それ

こそオーバードーズというのがうちの施設
し せ つ

のグループホームの利用者
りよ うしゃ

でありま

す。絶
た

えず24時間
じ か ん

365日付
に ち づ

きっきりの介護
か い ご

が必要
ひつよう

でなくても、ふとしたときにかな

り専門性
せんもんせい

の高
たか

いやり取
と

りや発見
はっけん

ができる人
ひと

たちが必要
ひつよう

なのですが、非常
ひじょう

にそうい

う人件費
じん けんひ

がたたかれている中
なか

で運営
うんえい

しているという実態
じったい

がある中
なか

で、これから先
さき
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の横浜市
よこ はまし

のめり張り
は  

は難しい
むず    

と思
おも

います。でも、グループホームを地域
ち い き

での生活
せいかつ

と標榜
ひょうぼう

していくのであれば、どのようにやっていったらいいのか、答え
こた  

は出
で

なく

ても考
かんが

えていらっしゃるのか。いろいろな数字
す う じ

、これが本当
ほんとう

にできたらいいなと

思
おも

いますが、そこには全
すべ

て人
ひと

が入
はい

ってきていて、そこは本当
ほんとう

に苦
くる

しいところがあ

るので、市
し

役所
やくしょ

も同じ
おな  

だと思います
お も     

けれども、そんなところをちょっと聞
き

きたい

なというということがあります。 

 あと、滝山
たきやま

病院
びょういん

の話
はなし

に似
に

て非
ひ

なるものですが、18歳
さい

以上
いじょう

の過
か

齢児
れ い じ

をゼロにし

ますという、この残
のこ

っている人数
にんずう

に関
かん

して、横浜市
よこ はまし

の子供
こ ど も

で市外
し が い

の施設
し せ つ

に行
い

って

いる人
ひと

たちがいっぱいいると思う
おも  

のですが、これも含め
ふく  

ての数字
す う じ

をイメージして

いるのか。障害
しょうがい

のある人
ひと

たちも横浜
よこはま

市民
し み ん

で、市内
し な い

にいられなくて市外
し が い

、県外
けんがい

に出
で

ている人
ひと

たちが子供
こ ど も

に限
かぎ

らずいっぱいいるのですが、その辺
へん

もちょっと聞
き

きたい

なと思
おも

いました。取り留
と  と

めもなくてすみません。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）飯山
いいやま

委員
い い ん

、御質問
ごし つもん

は４つになりますか。１つは、政策
せいさく

目標
もくひょう

に優
ゆう

先順位
せんじゅんい

があれば聞
き

きたいというのと、２つ目
め

が、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の「重度
じゅうど

」といろい

ろなところに出
で

てくるけれども、具体的
ぐた いてき

にどういうものかが分かったら
わ    

教
おし

えてく

れというのと、３つ目
め

が、人材
じんざい

確保
か く ほ

について、特
とく

に金
かね

の部分
ぶ ぶ ん

ですね。賃金
ちんぎん

の単価
た ん か

がそもそも安
やす

い。それから、地域
ち い き

によって違
ちが

うと。そのあたりのことを横浜市
よこ はまし

と

して、例
たと

えば国
くに

にどのように働
はたら

きかけをするのかみたいなことが何
なん

かあるのかと

か、そういうようなことですよね。４つ目
め

が、すみません。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）市外
し が い

に行
い

っている人
ひと

たちを滝山
たきやま

病院
びょういん

と同
おな

じように、ここでは過
か

齢児
れ い じ

の問題
もんだい

が出
で

てきているので…… 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）資料
しりょう

の何
なん

ページか分
わ

かりますか。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）すみません。ちょっと待
ま

ってください。23ページ、障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

における18歳
さい

以上
いじょう

の入所者数
にゅうしょしゃすう

。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）23ページ目
め

の…… 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

における18歳
さい

以上
いじょう

の。過
か

齢児
れ い じ

の問題
もんだい

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）一番
いちばん

左
ひだり

の指標名
しひょうめい

のところで、下
した

から３番目
ば ん め

ですね。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）そうですね。これが、実績
じっせき

13、７、０、０、０、０になっているの

ですが、この実績
じっせき

の中
なか

には横浜市
よこ はまし

の支給
しきゅう

決定
けってい

で県外
けんがい

に行
い

っている人
ひと

たちも入
はい

って

いるのですよねという、そんなイメージです。ちょっと確認
かくにん

したかったので。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）県外
けんがい

、市外
し が い

の施設
し せ つ

に行っている人
ひと

はいませんかということですか。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）いますよね。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）取りあえず
と     

分
わ

かる範囲
は ん い

で事務局
じむ きょく

の方
ほう

でお答
こた

えいただけますか。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）では、まず、一番最後
いちばんさいご

の18歳
さい

以上
いじょう

のところから。 

（髙
だかい

島
とう

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

課長
かちょう

）障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

課長
かちょう

の髙
たか

島
しま

でございます。お世話
せ わ

に

なります。座
すわ

って回答
かいとう

させていただきます。飯山
いいやま

委員
い い ん

、御指摘
ご し て き

のとおり、大変
たいへん

残念
ざんねん

ながら市外
し が い

の方
かた

の過
か

齢児
れ い じ

はこの中
なか

には含
ふく

まれておりません。市内
し な い

の施設
し せ つ

に関
かん



19 

しては極
きわ

めてゼロに近
ちか

い形
かたち

で、現在
げんざい

努力
どりょく

しているところですが、市外
し が い

施設
し せ つ

利用者
りよ うしゃ

についてはここの数
かず

には入
い

れておらず、行政的
ぎょうせいてき

で申し訳
もう   わけ

ないのですが、私
わたし

ども

の認識
にんしき

としましては、国
くに

の方
ほう

も所在
しょざい

している施設
し せ つ

のところで把握
は あ く

するというふう

に聞
き

いているので、こういう形
かたち

で書
か

かせていただいています。ただ、当然
とうぜん

、支給
しきゅう

決定
けってい

は私
わたし

ども横浜市
よこ はまし

がしておりますので、気持
き も

ちとしては、何
なん

らかの形
かたち

で地域
ち い き

に、こちらに戻
もど

ってくるなり、しかるべきグループホーム等
とう

に入
は

るなりして、過
か

齢児
れ い じ

の方
かた

は１人
り

でも多く
おお  

解消
かいしょう

していきたいという気持ち
き も  

で取り組
と  く

ませていただい

ております。回答
かいとう

は以上
いじょう

でございます。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）よろしくお願
ねが

いします。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）その部分
ぶ ぶ ん

に関連
かんれん

して申し上げます
もう  あ      

と、私
わたし

が申し上げ

るまでもなく委員
い い ん

の皆様
みなさま

、御承知
ごし ょうち

のことだとは思
おも

いますが、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

の入所者数
にゅうしょしゃすう

については減
へ

らしていくという国
くに

の方針
ほうしん

がありますが、横浜市
よこ はまし

としては、市外
し が い

の

入所者
にゅうしょしゃ

への対応
たいおう

、過
か

齢児
れ い じ

になられた方
かた

への等
とう

から、全体
ぜんたい

としては定員
ていいん

を減
へ

らさず

に対応
たいおう

していきたいと考
かんが

えております。 

 内嶋
うちじま

会長
かいちょう

が申し上
もう   あ

げた４点
てん

の御質問
ごし つもん

のうちの次
つぎ

ですが、順番
じゅんばん

が前後
ぜ ん ご

してもよ

ろしいでしょうか。それでは、次
つぎ

に重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の関係
かんけい

ですが、資料
しりょう

３－１をご覧
  らん

いただければと思
おも

います。ちょっと細
こま

かくて大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

ですが、例
たと

えば50ページ

です。一番上
いちばんうえ

に生活
せいかつ

介護
か い ご

がございまして、「さらに」という記載
き さ い

以降
い こ う

に、「強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

や高次
こ う じ

脳
のう

機能
き の う

障害
しょうがい

を有する
ゆう    

障害者
しょうがいしゃ

、医療的
いりょうてき

ケアを有
ゆう

する者
もの

等
など

」が重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

ということで定義
て い ぎ

されております。今回
こんかい

、ここの部分
ぶ ぶ ん

を奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

がおっ

しゃっていたように、分かりやすい
わ     

形
かたち

で表記
ひょうき

できないか 考
かんが

えてまいります。

定義
て い ぎ

としてはそういう形
かたち

になっております。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）そうすると、64ページに出てくる重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

への移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の

拡充
かくじゅう

も同じ意味
い み

で使っていると考えていいのですね。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）別
べつ

の定義になるので、分かりやすい表記
ひょうき

を検討
けんとう

してま

いります。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）生活
せいかつ

介護
か い ご

や短期
た ん き

入所
にゅうしょ

の目標値
もくひょうち

は、もともと生活
せいかつ

介護
か い ご

を利用
り よ う

している

何
なん

万人
まんにん

かのうちの3,000何百人
なにひゃくにん

がこれですというイメージですか。分
わ

かりまし

た。ありがとうございます。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）あと、人材
じんざい

確保
か く ほ

について、内嶋
うちじま

会長
かいちょう

から国
くに

に要望
ようぼう

と

いう話
はなし

がありましたが、報酬
ほうしゅう

単価
た ん か

の増額
ぞうがく

について国会
こっかい

要望
ようぼう

を出
だ

したりしている

ところです。国
くに

に要望
ようぼう

すればそれで施設
し せ つ

の人材
じんざい

確保
か く ほ

の厳
きび

しい状 況
じょうきょう

がばら色
いろ

にす

ぐ変
か

わるかというと、そういうものではないことも承知
しょうち

しておりますので、人材
じんざい

確保
か く ほ

をどういう形
かたち

でやっていけばいいのか、グループホーム連絡会
れんらくかい

等
など

の代表
だいひょう

の

方
かた

に参加
さ ん か

いただいたり、作業所
さぎょうじょ

の代表
だいひょう

の方
かた

に参加
さ ん か

いただいたりして、話合
はなしあ

いをし

ております。そういった中
なか

で、皆さん
みな    

から意見
い け ん

を聞きながら
き    

、引き続
ひ  つ づ

き、一緒
いっしょ

に

人材
じんざい

確保
か く ほ

を進
すす

めていければと思
おも

っているところです。単価
た ん か

だけではない部分
ぶ ぶ ん

で、
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このようなやり方
かた

をして人
ひと

を集
あつ

めたら良
よ

いのではないか、といった御意見
ご い け ん

も頂戴
ちょうだい

しておりますし、お金
かね

の問題
もんだい

は報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

が国
くに

の方
ほう

でも議論
ろ ん ぎ

されていますが、そう

いったところも含めて
ふく    

様々
さまざま

な要望
ようぼう

をしていきたいと思
おも

っています。一朝一夕
いっちょういっせき

に、

すぐにお金
かね

が山
やま

のように入
はい

ってくる状 況
じょうきょう

にはございませんが、現場
げ ん ば

に人材
じんざい

がし

っかりと確保
か く ほ

できなければ、飯山
いいやま

委員
い い ん

におっしゃっていただいたように、障害
しょうがい

の

ある方
かた

の生活
せいかつ

、支援
し え ん

が充実
じゅうじつ

したものになっていかないと思います
おも      

ので、引き続
ひ   つづ

き

取り組んで
と   く    

いきたいと思います
おも      

。めり張
は

りの話
はなし

は、できれば御意見
ご い け ん

として頂
いただ

け

れば。 

（飯山
いいやま

委員
い い ん

）めり張り
は  

をどう考えて
かんが   

いるのかについては結構
けっこう

です。それと同
おな

じよ

うに、国
くに

への要望
ようぼう

とかそういうところをどう考
かんが

えているのかというのをちょっ

と、国
くに

だけではないのです、横浜市
よこ はまし

として市
し

単独
たんどく

の何
なに

かを考
かんが

えたり、そういうこ

とがあるのかどうなのか、そんな意見
い け ん

が出
で

ているのか、それぐらいのイメージで

した。すみません。ありがとうございます。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）人材
じんざい

確保
か く ほ

について、すぐに何
なに

か横浜市
よこ はまし

として市
し

の単独
たんどく

助成
じょせい

みたいな形
かたち

で話
はなし

が出
で

ているのかというと、現状
げんじょう

としてはなかなか難
むずか

しい

状 況
じょうきょう

というのが正直
しょうじき

なところでございます。いずれにしても一緒
いっしょ

に考
かんが

えていき

たいと思
おも

いますので、引き続き
ひ  つ づ  

よろしくお願
  ねが

いいたします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）飯山
いいやま

委員
い い ん

、すみません。ちょっと時間
じ か ん

も押
お

しておりますので、

御発言
ごは つげん

はここまでということで、大変
たいへん

申し訳
もう  わけ

ございません。事務局
じむ きょく

の方
ほう

も腹
はら

を割
わ

ったお話
はなし

を大変
たいへん

ありがとうございました。ちょっともう時間
じ か ん

が押
お

しているのです

が、赤川
あかがわ

委員
い い ん

、御発言
ごは つげん

をお願
ねが

いします。 

（赤川
あかがわ

委員
い い ん

）すみません。時間
じ か ん

がちょっと過ぎて
す   

いますが、幾つ
いく  

か聞きたい
き    

こと

がありますので、よろしくお願い
 ね が  

します。 

 １つ目
め

は51ページの一番上
いちばんうえ

ですが、こちらに災害
さいがい

時
じ

支援
し え ん

事業
じぎょう

というのが書
か

かれ

ていて、災害
さいがい

時
じ

要援護者
ようえんごしゃ

の名簿
め い ぼ

を、必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を地域
ち い き

に提
てい

供
きょう

して活用
かつよう

していく

ということだと思
おも

いますが、前回
ぜんかい

のここの会議
か い ぎ

で 私
わたし

が知
し

ったのは、災害
さいがい

時
じ

要援護者
ようえんごしゃ

名簿
め い ぼ

にグループホームの入居者
にゅうきょしゃ

が含
ふく

まれていないことがあるということ

で、ぜひ御検討
ごけ んとう

していただきたいという話
はなし

をしたかと思
おも

います。実
じつ

は私
わたし

は民生
みんせい

委員
い い ん

の推薦
すいせん

委員
い い ん

にもなっていまして、その場
ば

で 話
はなし

をしたところ、民生
みんせい

委員
い い ん

の

達成率
たっせいりつ

が100％にいっていない状 況
じょうきょう

で言
い

うと非常
ひじょう

に厳
きび

しいという話
はなし

をされてい

るのですが、そこら辺
へん

はどうなっているかということを聞
き

きたいのがまず１点
てん

で

す。 

 ２点目
て ん め

が27ページで、やはりこれも一番上
いちばんうえ

です。行動
こうどう

障害
しょうがい

のある方
かた

への対応
たいおう

で、行動
こうどう

障害
しょうがい

があると受
う

ける事業所
じぎょうしょ

が少
すく

なかったり、住
す

む場所
ば し ょ

もかなり厳
きび

しいと

いう話
はなし

がずっと出
で

ています。何度
な ん ど

かやり取
と

りをしている中
なか

で、庁内
ちょうない

プロジェク

トを立ち上
た  あ

げて検討
けんとう

していきますという話
はなし

が以前
い ぜ ん

からあったので、庁内
ちょうない

プロジ

ェクトはどんな内容
ないよう

でどういう話
はなし

を今
いま

やっているのかというのを教
おし

えていただき
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たいというのが２点目
て ん め

です。 

 後ろ
うし  

から前
まえ

に行きます
い   

が、３点目
３ て ん め

が22ページです。松風
しょうふう

学園
がくえん

再整備
さい せいび

事業
じぎょう

という

のが書かれて
か    

います。こちらに関
かん

しては、松風
しょうふう

学園
がくえん

の建物
たてもの

に関しての工事
こ う じ

の内容
ないよう

だけが明記
め い き

されているのですが、横浜市
よこ はまし

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

ということでいうと、入所
にゅうしょ

している方
かた

が地域
ち い き

にどう移行
い こ う

していくかが一
ひと

つ課題
か だ い

だと思
おも

いますので、どんな

取組
とりくみ

を今
いま

やっているのか、もしありましたら教
おし

えてほしいというのが３点目
て ん め

で

す。 

 ４点目
て ん め

が一番最初
いちばんさいしょ

で人材
じんざい

確保
か く ほ

に絡みます
から      

が、資料
しりょう

４に今
いま

の横浜市
よこ はまし

の人口
じんこう

や手帳
てちょう

の所持者
しょ じしゃ

のデータが載
の

っていたので見
み

たのですが、横浜市
よこ はまし

の人口
じんこう

が今
いま

からどんど

ん減り始
へ   はじ

めるという推移
す い い

で、ホームページでもこれからかなりの勢
いきお

いで人口
じんこう

が減
へ

るというのは示されて
しめ      

いるかと思
おも

います。その中
なか

で、手帳
てちょう

の所持者
しょ じしゃ

の割合
わりあい

は増
ふ

え

ていくことも推測
すいそく

されると書
か

いてある。理由
り ゆ う

としては高齢化
こう れいか

の進展
しんてん

等
とう

と書
か

いてあ

るのですが、高齢化
こう れいか

だけではないのではないかと、私
わたし

は数字
す う じ

を見て
み  

思
おも

いました。

知的
ち て き

、精神
せいしん

、身体
か ら だ

の、18歳
さい

未満
み ま ん

の方、18歳
さい

から65歳
さい

未満
み ま ん

の方の人数
にんずう

も増
ふ

えている

ということでいうと、高齢化
こう れいか

だけが原因
げんいん

ではないだろうというのがあるので、そ

こら辺
へん

の分析
ぶんせき

をされているのであればお聞かせ
 き   

願
ねが

いたい。 

 それに絡
から

みますが、全体
ぜんたい

の人口
じんこう

が減って
へ   

いて、障害
しょうがい

のある人
ひと

の割合
わりあい

が増
ふ

えてい

くとなると、働き手
はたら  て 

の人数
にんずう

がすごく減
へ

っていくわけですよね。その中
なか

で、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

や高齢
こうれい

も含
ふく

めて福祉
ふ く し

関係
かんけい

で働
はたら

く人材
じんざい

確保
か く ほ

というのは、今
いま

の人数
にんずう

を維持
い じ

するの

はどう考
かんが

えても難
むずか

しいと、私
わたし

は数字
す う じ

を見て
み  

思
おも

うのです。多分
た ぶ ん

、横浜市
よこ はまし

の方
かた

もそ

れは分かって
わ    

いらっしゃるのだろうと思
おも

いますが、なかなか言
い

いづらいのだろう

なと思
おも

っています。正直
しょうじき

言
い

うと、今
いま

の障害者
しょうがいしゃ

プラン、前
ぜん

のもそうですが、毎年
まいとし

200人分
にんぶん

、グループホームの入居者
にゅうきょしゃ

を増
ふ

やしていくというプランを立
た

てています

けれども、このままではかなり厳
きび

しくなるだろうと思
おも

っています。逆
ぎゃく

に今
いま

あるグ

ループホームで、職員
しょくいん

さんを確保
か く ほ

できずに閉めざるを得
し    え

ないようなところも多分
た ぶ ん

出る
で  

だろうと、私
わたし

は正直
しょうじき

思
おも

っています。なので、そこも含
ふく

めて、ここの場
ば

だけ

かもしれないですが、率直
そっちょく

にどうお考
かんが

えなのかというのをお聞
き

かせ願
ねが

いたい。

確か
たし  

にいろいろな形
かたち

で人材
じんざい

確保
か く ほ

の取組
とりくみ

を私
わたし

たちも一生懸命
いっしょうけんめい

やっていますが、も

うそれだけでどうにかなる話
はなし

ではないと思
おも

います。多分
た ぶ ん

、10年
ねん

、20年
ねん

、30年後
ね ん ご

、

今
いま

の横浜市
よこ はまし

の人数
にんずう

が３分
 ぶん 

の２とか、すごい勢い
いきお  

で減る
へ  

。それは分
わ

かっていること

だと思
おも

うのです。なので、今回
こんかい

のプランでどうこうという話
はなし

ではないのですが、

次期
じ き

プランのときに多分
た ぶ ん

、どういう形
かたち

でいくのかというのを迫
せま

られるので、今
いま

ど

のようにお考え
かんが  

なのかというのがもしあったらお聞かせ
 き   

願
ねが

いたいというのが４つ

目
め

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

、５つぐらい御質問
ごし つもん

があったと思
おも

いますが、それぞれ事務局
じむ きょく

から

コメントをお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

（佐藤
さ と う

障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課
か

共同
きょうどう

生活
せいかつ

援助
えんじょ

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

）では、今
いま

、グループホーム
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に関する
かん    

ところで幾つ
いく  

か頂きました
いただ      

ので、グループホームの観点
かんてん

でまずはお答
  こた

え

差し上げたい
さ   あ     

と思
おも

っております。災害
さいがい

時
じ

要援護者
ようえんごしゃ

にグループホーム利用者
りよ うしゃ

が含
ふく

ま

れていないのではないかということにつきましては、これは引き続
ひ   つづ

き検討
けんとう

させて

くださいということになりますが、先
さき

ほどの高齢化
こう れいか

のお話
はなし

や飯山
いいやま

委員
い い ん

から頂
いただ

い

たお話
はなし

はグループホームのところに関与
か ん よ

がありましたけれども、グループホーム

が今後
こ ん ご

どういう役割
やくわり

を障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスの中
なか

で果
は

たしていくのかというところの

整理
せ い り

に関
かか

わってくるのかなと思
おも

っております。現状
げんじょう

、グループホームにつきまし

ては、法定
ほうてい

で示
しめ

されている業務
ぎょうむ

以外
い が い

のことを様々
さまざま

やっていただいており、ホーム

ごとにその支援
し え ん

まはちまちで、非常
ひじょう

に幅広
はばひろ

くなっております。さらに人手
ひ と で

もない

中
なか

、災害
さいがい

時
じ

に多
おお

ければ10人
にん

ほどの方
かた

たちを安全
あんぜん

に避難
ひ な ん

、誘導
ゆうどう

させなければいけな

い、もしくはそこで１人
り

で見
み

なければいけないというのが今後
こ ん ご

実際
じっさい

にできるのか

とか、そういったことも含
ふく

めて、人手
ひ と で

の問題
もんだい

と併せて
あわ    

考
かんが

えていく課題
か だ い

になるかと

思
おも

います。これからグループホームの在り方
あ   かた

について検討
けんとう

をどうしていくのかと

いうところも、直
ちょっ

近
きん

で赤川
あかがわ

さんに御参加
ご さ ん か

いただく会
かい

がございますので、そこでの

議論
ぎ ろ ん

を深
ふか

めさせていただければと思
おも

っております。一旦
いったん

、以上
いじょう

でございます。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

の話
はなし

を頂戴
ちょうだい

しまして、ありがとうござ

います。まさに強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

の住まい
す   

の在
あ

り方
かた

検討
けんとう

は、赤川
あかがわ

委員
い い ん

にも数年前
すうねんまえ

、委
い

員
いん

として御参加
ご さ ん か

いただき、いろいろと御検討
ごけ んとう

いただいたところございます。庁内
ちょうない

のプロジェクトについては、現状
げんじょう

として、庁内
ちょうない

で検討
けんとう

を進
すす

めて形
かたち

になりました

ということをまだ言
い

えるような状 況
じょうきょう

ではないのが正直
しょうじき

なところです。今回
こんかい

の障
しょう

害者プランの中間
ちゅうかん

の見直
み な お

しにおいても、表記
ひょうき

の分かりにくさはありますが、重度
じゅうど

障害
しょうがい

のある方
かた

のうちに、強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

の方
かた

も定義
て い ぎ

に入
はい

ってきている中
なか

で申し上
もう   あ 

げれば、障害
しょうがい

のある方
かた

、強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

のある方
かた

が、様々
さまざま

な福祉
ふ く し

サービス、地域
ち い き

資源
し げ ん

等
とう

を活用
かつよう

しながら、どういう形
かたち

で生活
せいかつ

なりを組み立
く  た

てていくのかを今
いま

まさに

考えているところでございます。様々
さまざま

なサービスが縦割り
た て わ

になっている部分
ぶ ぶ ん

もあ

るかもしれませんが、障害
しょうがい

関係
かんけい

の部署
ぶ し ょ

が今
いま

、精神
せいしん

を含
ふく

めて４部署
ぶ し ょ

ございますの

で、庁内
ちょうない

で話し合っていく中
なか

で、それぞれが所管
しょかん

している障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスを

どう連携
れんけい

していくのかを今
いま

、話し合
はなし  あ

っているところです。 

 また、松風
まつかぜ

学園
がくえん

の再整備
さい せいび

については、グラウンドの用地
よ う ち

に民営
みんえい

の施設
し せ つ

というこ

とで既
すで

に開所
かいしょ

させていただいておりまして、定員
ていいん

40名のまつかぜという施設
し せ つ

が社
しゃ

会
かい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

誠
せい

幸会
こうかい

の運営
うんえい

で実施
じ っ し

されているところです。松風
まつかぜ

学園
がくえん

本体
ほんたい

について

は、最終的
さいしゅうてき

に短期
た ん き

入所
にゅうしょ

と入所
にゅうしょ

支援
し え ん

を含
ふく

めて定員
ていいん

70名という形
かたち

になる予定
よ て い

で、ト

ータルとして110名
めい

の短期
た ん き

入所
にゅうしょ

、一般
いっぱん

の入所
にゅうしょ

を含
ふく

めての施設
し せ つ

規模
き ぼ

になります。そ

ういった中
なか

で、現状
げんじょう

として地域
ち い き

移行
い こ う

については、しっかりと取組
とりくみ

をしていくこと

を考
かんが

えておりますし、また、現状
げんじょう

、再整備中
さいせいびちゅう

ではございますが、公立
こうりつ

の施設
し せ つ

で

求
もと

められている役割
やくわり

をしっかり果
は

たしていけるように、フルオープンになった

段階
だんかい

では、受入れ
うけ い   

をしていく形
かたち

になろうかと思
おも

っています。 
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 あと、手帳
てちょう

の所持者数
しょじしゃすう

でございます。人口
じんこう

は確か
たし  

に減
へ

る中
なか

で、赤川
あかがわ

委員
い い ん

がおっ

しゃるように高齢化
こう れいか

だけでは説明
せつめい

のつかない部分
ぶ ぶ ん

が、年齢
ねんれい

構成
こうせい

等
とう

を見
み

る中
なか

ではあ

るかと思
おも

っております。特
とく

に身体
しんたい

障害
しょうがい

のある方
かた

の手帳
てちょう

の所持者数
しょじしゃすう

自体
じ た い

は大きく
おお    

変
か

わっていない状 況
じょうきょう

がございまして、多く
おお  

増
ふ

えてきている要素
よ う そ

というのは精神
せいしん

障害
しょうがい

の方
かた

や知的
ち て き

障害
しょうがい

の方、特
とく

に精神
せいしん

の方
かた

の増加
ぞ う か

が見られて
み    

いるところだと思
おも

い

ます。社会
しゃかい

の構造的
こうぞうてき

な部分
ぶ ぶ ん

と一言
ひとこと

でくくっていいのかどうかというのはあります

が、社会
しゃかい

の中
なか

での生活
せいかつ

のしづらさや就労
しゅうろう

のしにくさ等
とう

を含めて
ふく    

時代
じ だ い

の変化
へ ん か

が背景
はいけい

にあるのかなと、あくまで私見
し け ん

ではございますが思
おも

っているところです。そうい

った中
なか

で、不適切
ふて きせつ

な言い方
い  か た

かもしれませんが、障害者
しょうがいしゃ

イコール支援
し え ん

を必要
ひつよう

とされ

る方
かた

ということではなくて、その方
かた

自体
じ た い

が、社会
しゃかい

の中
なか

で活躍
かつやく

いただくことが大事
だ い じ

だと思っております。福祉
ふ く し

現場
げ ん ば

のマンパワーの足りなさ
た    

もあると思
おも

いますが、

福祉
ふ く し

現場
げ ん ば

だけでなく社会
しゃかい

に、精神
せいしん

の方
かた

を含
ふく

めて障害
しょうがい

のある方
かた

が活躍
かつやく

できるよう、

障害者
しょうがいしゃ

の雇用率
こよ うりつ

の上 昇
じょうしょう

に国
くに

も取り組
と  く

んでおりますが、障害
しょうがい

のある方
かた

も含
ふく

めて

地域
ち い き

の中
なか

で共
とも

に働
はたら

き、汗
あせ

を流し
な が  

、喜び
よろこ  

を分かち合
わ  あ

い、余暇
よ か

を楽しむ
たの    

という形
かたち

を

つくっていければと思
おも

っているところです。とはいっても、現場的
げん ばてき

には、グルー

プホームを毎年
まいとし

増
ふ

やしていくことの大変
たいへん

さや、その人員
じんいん

をどうするんだというこ

とがあるのは承知
しょうち

していますが、社会
しゃかい

全体
ぜんたい

としては、障害
しょうがい

のある方
かた

も含めて
ふく    

働
はたら

ける社会
しゃかい

というか、労働
ろうどう

に対
たい

する意識
い し き

を持
も

ちながら、横浜市
よこ はまし

としても取り組
と  く

んで

いければと思
おも

っているところです。かなり抽 象 的
ちゅうしょうてき

な内容
ないよう

でお答
 こ た

えになっていな

いのは承知
しょうち

しておりますが、ご容赦
ようしゃ

いただければと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じむ きょく

の詳細
しょうさい

な御説明
ごせ つめい

ありがとうございました。赤川
あかがわ

委員
い い ん

、何
なに

か

追加
つ い か

で御発言
ごは つげん

ありますか。 

（赤川
あかがわ

委員
い い ん

）いえ。恐らく
おそ    

今後
こ ん ご

もいろいろなところでこういう話合い
はなしあ   

を重
かさ

ねてい

くだろうと思いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）議長
ぎちょう

の議事
ぎ じ

進行
しんこう

がつたないものですから、もう既
すで

に時間
じ か ん

を15分
ふん

以上
いじょう

オーバーしております。まだ御発言
おは つげん

が足
た

りない委員
い い ん

の方
かた

もたくさんいらっしゃる

と思います
おも      

が、大変
たいへん

申し訳
もう  わけ

ございません、時間
じ か ん

も限
かぎ

られておりますので、今回
こんかい

の

議事
ぎ じ

に関
かん

してはここまでを発言
はつげん

の機会
き か い

ということで閉
し

めさせていただきます。

当然
とうぜん

、皆様
みなさま

それぞれ御活躍
ごか つやく

の場面
ば め ん

で御発言
ごは つげん

の機会
き か い

もあろうかと存
ぞん

じますので、そ

ちらでの御意見
ご い け ん

・御質問
ごし つもん

等
とう

もよろしくお願
 ね が

いいたします。 

 それでは、これで第
だい

３の議題
ぎ だ い

自体
じ た い

は議事
ぎ じ

が全て
すべ  

終
お

わりました。事務局
じむ きょく

の方
かた

でそ

の他
た

何
なに

かございますか。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）特
とく

にございません。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

については全
すべ

て終 了
しゅうりょう

いたしましたので、

事務局
じむ きょく

にお返
かえ

しいたします。 

 

その他
た
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（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）最後
さ い ご

に、来年度
らい ねんど

に向
む

けての予告編的
よこくへんてき

な事務
じ む

連絡
れんらく

いたします。

現在
げんざい

、横浜市
よこ はまし

が力
ちから

を入
い

れている施策
し さ く

の一
ひと

つにプラスチック問題
もんだい

があり、使い捨
つ か  す

て

プラスチックの削減
さくげん

を強く
つよ  

進め
す す  

ています。そこで、来年度
らい ねんど

から本推進協
ほんかくてききょう

議会
ぎ か い

とそ

の部会
ぶ か い

につきましても、使い捨
つか   す

てペットボトルの発生
はっせい

抑制
よくせい

として、お水
みず

の御提供
ごていきょう

をやめさせていただこうと思
おも

っております。突然
とつぜん

なくしてしまうのも申し訳
もう  わけ

ない

ので、来年度
らい ねんど

からそのような取組
とりくみ

をさせていただこうと思
おも

っておりますことを

御理解
ご り か い

いただければと思
おも

います。事務的
じ む て き

な御説明
ごせ つめい

は以上
いじょう

でございます。 

本日
ほんじつ

も活発
かっぱつ

な御意見
ご い け ん

を頂
いただ

きまして、誠
まこと

にありがとうございます。こちらの時間
じ か ん

設定
せってい

が申し訳
もう  わけ

なく、もう少
すこ

し時間
じ か ん

を取れたら
と   

更に
さら  

意見
い け ん

を頂けた
あず    

かと思
おも

いましたの

で、大変
たいへん

申し訳
もう  わけ

なく思
おも

っております。失礼
しつれい

いたしました。今日
き ょ う

頂きました
いただ       

御意見
ご い け ん

につきましては、素案
そ あ ん

に反映
はんえい

させたり、今後
こ ん ご

の議論
ぎ ろ ん

の参考
さんこう

にさせていただいたり

と、取扱い
とりあつか  

は様々
さまざま

かと思
おも

いますが、真摯
し ん し

に受け止
う   と

めさせていただき、今後
こ ん ご

の議論
ぎ ろ ん

に発展
はってん

させていけたらと思
おも

います。 

 本日
ほんじつ

はここで締
し

めさせていただきますが、次回
じ か い

の障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

につきま

しては、11月
がつ

24日
にち

の午後
ご ご

に開催
かいさい

を予定
よ て い

しております。また近
ちか

づきましたら出欠
しゅっけつ

の

御案内
ごあ んない

をさせていただきますので、御回答
ごか いとう

をよろしくお願
ねが

いいたします。以上
いじょう

を

もちまして、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

させていただきます。どうもありがとうござい

ました。 

資
し

  料
りょう

 

・ 

特記
と っ き

事項
じ こ う

 

 

１ 資料
しりょう

 

・資料
しりょう

１  ：第４期横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて 

・資料
しりょう

２  ：第４期横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

し（案
あん

） 

・資料
しりょう

３－１：障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス等
とう

及
およ

び障害児通所
しょうがいじつうしょ

支援
し え ん

等
とう

の円滑
えんかつ

な実施
じ っ し

を確保
か く ほ

す

るための基本的
きほ んてき

な指針
し し ん

 

・資料
しりょう

３－２：障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス等
とう

及び
およ  

障害児通所
しょうがいじつうしょ

支援
し え ん

等
とう

の円滑
えんかつ

な実施
じ っ し

を確保
か く ほ

す

るための基本的
きほ んてき

な指針
し し ん

（概要
がいよう

） 

・資料
しりょう

４  ：障害
しょうがい

手帳
てちょう

等
とう

統計
とうけい

の推移
す い い

 

・資料
しりょう

５  ：当事者
とう じしゃ

等
など

御意見
ご い け ん

一覧
いちらん

 

・参考
さんこう

資料
しりょう

 ：第４期
だい   き

横浜市
よこ はまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について 

２ 特記
と っ き

事項
じ こ う

 

・ 

 


